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CANOINHAS

Balsas não serão interditadas
oÉ o que garante o superinten

dente
.

de Obras Rurais de

Canoinhas, Fernando de Olivei

ra. Os boatos de que as balsas das

localidades de Santa Leocádia e

PaulaPereira, que divisam com o

rio Iguaçu, seriam interditadas

pelaCapitania dos Portos, segun
doOliveira, são exagerados. "Pre-

o

cisamos apenas fazer algumas
adequações", afirma.

PÁGINA 10

NOSSO POVO,
NOSSA' HISTÓRIA

o Contestado sob

um novo olhar

-

Aloísio Soares de Carvalho,
76 anos, é o entrevistado

da semana

Funcionários da agência da Caixa Econômica Federal de Canoinhas trabalharam ontem com uma faixa

preta no braço em sinal de protesto ao aumento de 6% concedido terça-feira, 11, pelo Governo. Eles

pediam 11,7% de aumentc., mais benefícios

MONTE CASTELO

Ummorto e sete feridos

em acidente entre

caminhões

TRÊS BARRAS

Assaltante levaR$ 3mil de
Posto de Combustíveis

Agora com rovo

telefone fixo:

3906-3799

PÁGINA 17 PÁGINA 17

INGLÊS
100% ON LINE

"ssoas saem na frente
Qutras correm atrás.
(ilha,é sua.' I

I�:�:::-tl!
MATRICULE-SE!

Lavação, Filtros e Acessórios pi seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622-4369

.Cftm;lmelhor eDt.eg� -a ,.meDia

6022-31.1';1,
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Correio do Norte

HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4
A idéia é que você concentre suas energias
na carreira profissional, com chances de
incrementar seus ganhos. Período bom para

----.. profissões voltadas ao público, alimentação
ou crianças. Evite guardar rancores ou mágoas, evite brigas
e abra mais seu coração. Agindo dessa forma evitará
somatizações.

, Touro de 21/4 a 20/5
Estão favorecidas as viagens a trabalho. Evite
tratar de assuntos envolvendo sócios ou par
ceiros, pois não chegarão a nenhum termo por

.

esses di" Atividades físicas são benvindas e

poderão produzir bem estar físico e mental. Uma
boa dica é cursar algum curso de especialização.

CI
Gêmeos de 21/5 a 20/6

.

..' Momento de transformações em parcerias, com
boas chances de um maior entendimento e

____ sucesso nas mudanças. Mesmo que sinta que
as transformações afetam-no ernocionalrnen

te, o tempo comprovará que foram para o bem de todos.
Pessoas diferentes podem surgir e despertar sua atenção.

1:1 Câncer de 21/6 a 21/7
Estão favorecidas as atividades em grupo e os

projetos com amigos. No setor financeiro pode-
--_...... rá se conscientizar que ultimamente assumiu
çompromissos além das possibilidades. Para safar-se terá
que abdicar do orgulho e negociar datas e pagamentos. Bom
entendimento em familia.

O· Leâo de 22/7 a 22/8
.

.

Sua atenção estará voltada para o cotidiano e

...

as relações com pessoas próximas. Imprevis-
tos poderão levar a esfriamento nas relações

familiares. Alguns fatos podem levá-lo a conclusões que se

iludiu com alguns relacionamentos. Procure não se deixar
levar pelo pessimismo e canalize sua energia para a carreira.

f) .Viraem de 23/8 a 22/9
Período favorável em várias áreas, a come

.

çar pela vida social que estará movimentada.
_____ Viagens trarão muito prazer e descanso, Jo-

gos e aplicações podem trazer ganhos. Um
pouco mais de atenção ao trabalho diário, com ênfase nunia
reestruturação que traga maior satisfação pessoal.

Libra de 23/9 a 22/10
Você passa por um período de muita agitação
com várias frentes solicitando sua atenção.
Para readquirir o controle de sua vida há ne

cessidade de um distanciamento da familia.
Esfão favorecidos os contatos com culturas diferentes. Via
gens curtas poderão estar a serviço de mudanças internas.

Escorpião 23/10 a 21/11
Pode agendar viagens com o cônjuge nessa
semana para usar, e muito bem, a energia
acumulada. O destino dessas viagens deve

......==..... ser fora do habitual e os divertimentos pedem
uma certa dose de ousadia. Investimentos em empresas
ligadas a prospecção podem ser uma boa dica.

Sa itário 22/11 a 21/12
o dinheiro é sua preocupação maior atual

..

men

te, e uma oscilação constante deixa-o
_ . desgastado emocionalmente. Pequenas des-

pesas imprevistas em sua moradia podem sur

gir, bem como mudanças de domicílio. Repense suas metas
a curto e médio prazo, adaptando-as a esse momento.

(I
Aquário de 21/1 a 19/2

Enquanto você sonha o parceiro trata de jogar
água fria e puxá-lo de volta à realidade. Em

___...... compensação os amigos o apóiam. O fiel da
balança pode ser a família que, se consultada,

poderá dar uma opinião mais acertada. Estão favorecidos
benefícios oriundos de fora do País.

'e'
. Peixes de 22/2 a 20/3

.

.

.

• É hora de começar a colocar em prática os pro-
.'.

. .

_.. jetos idealizados ultimamente. Reagir às rnu-

___
o

.- danças que estão ocorrendo e afetando sua

carreira não é aconselhável. Evite desgastes
desnecessários aguardando, pacientemente, que essa tem

pestade se dissipe.
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AS CARACTERíSTICAS DA FÉ
Estamos na semana de comemorações

a Nossa Senhora Aparecida. Comemora
se também Dia da Criança, incluindo tam
bém os jovens. Pureza do corpo, símbolo
da criança e da juventude. Quantas crian
ças violentadas, quantos jovens ma

nipulados pelos agentes da libertina
gem, muitos acabaram acreditando que
a pureza do corpo não é mais o símbo
lo da juventude. Dizem que ela não pas
sa de um antigo tabu, limitação ridícula
da liberdade humana. Não são pou
cos os que pensam que esse ne

gócio de pureza, já era. Agora, a
moda é fazer todas as experiên
cias da vida. E assim, ninguém
mais conta com as meninas vi
olentadas, os menores aban
donados e os jovens que, aos
dezoito anos, arrastam um

corpo e um coração já ve

lhos de oitenta anos. Virgem
Imaculada, vela sobre esta
humanidade nova, inquieta e

ameaçada. Que as crianças, os jovens
e adultos te encontrem sempre em seus

perturbados caminhos, te amem e te imi
tem. E possam aprender de ti, o amor pela
sabedoria, para reconhecerem a verdade
que liberta e salva; possam aprender de ti

o desejo de perscrutar as escrituras, para
descobrirem os planos de Deus. Se tu os

tomares a todos pela mão, ninguém anda
rá perdido: e aí vamos prestar auxílios mo
vidos pela fé. A fé é um ato humano. Crer

só é possível pela graça e pelos au
xílios interiores do Espírito Santo.
Mas não é menos verdade que crer
é um ato autenticamente humano.
Não contraria nem a liberdade, nem a

inteligência do homem de confiar em
Deus e aderir às verdades por ele
reveladas. Já no campo das rela
ções humanas não é contrário à
nossa própria dignidade crer o

que outras pessoas nos dizem
sobre elas mesmas e sobre
as suas intenções, e confiar
nas promessas delas
(como por exemplo, quan
do um homem e uma mu

lher se casam), para en

trar assim em comunhão
recíproca. Por isso tenho muito

a agradecer a Deus que dia 15 de outubro,
eu e minha esposa Natália, minha eterna
namorada, estamos completando 39 anos
de matrimônio conjugal, revelação de Deus
movido pela fé para entrar assim em co

munhão íntima com ele.

Sexta·feira (14/10):
A frente fria mantêm as condições de

chuva no estado. RISCO DE TEMPORAL E
GRANIZO ISOLADO. Temperatura estável
com sensação de ar abafado. Vento variá
vel de norte a sudeste, fraco a moderado,
com fortes rajadas associadas a tempo
rais.

Sábado (15/1 O):
Áreas de instabilidade mantêm as con

dições de chuva em SC, alternando com

períodos de melhoria. RISCO DETEMPORAL
E GRANIZO ISOLADO, especialmente nas

áreas de divisa com o RS. Temperatura es

tável com sensação de ar abafado. Vento
sudeste a norte, fraco a moderado.

SEXTA:
Mínima: 14°C
Máxima: 28"C

sÁBADO:
Mínima: 13°C
Máxima: 19"C
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oLÁ CRIANÇAS
o dia das crianças é todinho de vocês
Podemdivertir-se e se esbaldar
Somos adultos e anfitriões
Disponibilizadospara agradar
Este éo diamais belo à criança
Que tem saúde e um belo lar
Dia defelicidades aospequeninos
Que bem sabem a vida aproveitar.

Todosjáfomos crianças
Fomos arteiros sem nospreocupar
Relembrando nossas travessuras
Vemos a criança em outropatamar
Aconteceu com oprogresso
Que tirou a liberdade de brincar
Já nem existemmaispeladas
O computador tomou o lugar.

O dia das crianças éde reflexão
Dia defazer os brinquedos brilhar

,

Édia de darpresentes...
Omelhorpresente éamar
Opequeno transforma-se em homem
Quando opai sabe respeitar
Pois criança também égente
Que está aprendendo a se expressar
Portanto crianças amigas
Façam afesta... Façam a vida brilhar.
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.. '. - SEGUNDA(17110)
�. .... Cristina concorda em

.

/ �fAiÇ/ deixar que Rafael a leve para

t...-4
..� fazer o exame de gravidez.

r-

.

Serena fala a Agnes que
'----" -------' sabe que ela namorou um
homem que tentou violentar Luna. Agnes admite que se
sente culpada pelo sofrimento que Luna passou. Agnes
chama Serena de filha e elas se abraçam. Ela pede que a
índia semude para sua casa. Serena deixa claro que não
quer o dinheiro de Agnes, apenas o seu amor. Gula deci
de fugir da cadeia. Cristina conta a Débora que jamais
conseguiu fazer com que Rafael passasse a noite com
ela, e por isso sabe que não está grávida. Ermelino acon
selha Raul a convencer o juiz que quermesmo se recon
ciliar com Olívia. Mima descobre que Vitória pretende
matar várias galinhas no restaurante e tenta impedi-lo,
pois fica com pena. Ofélia vê Kátia abraçando Felipe.
Débora dá dinheiro a Dalila e pede que ela vá a São Paulo
fazero exame de gravidez em nome de Cristina.

TERÇA(l&'lO)
Dalila aceita a proposta de Débora. Felipe se des

vencilha de Kátia. Olívia deixa que Mima leve uma das
galinhas. Vera pede a Eduardo que permita que Julian
tente ajudarAlexandra mais uma vez. Felipe sente desejo
por Kátia. Rafael aconselha Felipe e não correr o risco de
perder Mirella. Raul marca uma audiência de reconcilia
ção com o juiz, pois quer se entender com Olivia. Vltório
expulsa Raul do restaurante. Agnes pede a Rafael que
volte para Serena. Ele explica que não poderá abandonar
Cristina se ela estiver mesmo grávida. Julian consegue
fazer com que o espírito se afaste de Alexandra durante
al9.uns momentos e diz para Eduardo que ela tem salva
ção. Eduardo permite que ele continue o tratamento. Ofélia
manda Mirella ter cuidado com Felipe. Débora leva Dalila
para fazer o exame e diz à enfermeira que ela é Cristina.
Rafael leva Cristina para fazer o exame.

.

América

SEGUNDA(17110)
Sol tem as dores

de parto no meio do
pasto. lião sente uma
vontade inexplicável de
sair na tempestade. Sol
consegue se arrastar

para um paiol e tem seu filho. lião ouve os gritos de Sol
e a encontra. Ele percebe que o bebê não está respiran
do e consegue reanimá-lo. Sol pede que lião leve seu
filho para o hospital. Mazé fala a Zé Higino que acha que
Geninho está arrependido do que fez. Ele não acredita.
O médico conta a lião que o bebê de Sol tem um proble
ma no coração e tem poucas chances de se salvar.
Carreirinha vê Dinho escalando a janela de Neula e o

derruba, pois acha que ele estava tentando entrar no
quarto de Conchita. Sol vai para o Rio com o bebê. Tony
convida Haydée para ir a Miami com ele, recomeçar sua
vida. Jota fala a Consuelo, Mercedes, Inesita, Rosário e

Geraldito que conseguiu o visto americano para todos.
Laerte deixa um recado na secretária de May dizendo
que vai a Miami vê-Ia. Mari aparece no escritório de
Helinho. Sol chega à casa de Odaléia.

TERÇA (1&110)
Sol contaa Odaléia que seu filho vai precisar ser

operado. Mari explica para Helinho que só estava ten
tando ajudarAlex. Helinho continua furioso com Mari. Ed
fica sabendo por May que seu filho nasceu e se deses
pera por não saber onde Sol está. Malu não revela a

Jane o verdadeiro paradeiro de Sol. Júnior vai mostrar
seus desenhos de roupa para Zeca e descobre que
eles desapareceram. Malu pede a Tião que não diga
para Jane que Sol está no Rio. Sol batiza seu filho de
Francisco. O médico aconselha Sol a levar o menino
para ser operado nos EUA. Helô exige que Neto pague
metade das despesas deRique. Rose semuda com seu
filho para a casa de Vera. Radar fica chateado ao saber
que vai ter de mudar sua rotina por causa do filho. Zé
Higino entra com Mazé na igreja para entregá-Ia a

Adalberto. Jane e Zé Higino se vêem na igreja e ficam
emocionados. Um oficial de Justiça exige que Irene' saia
de sua casa, pois ela pertence a Simone. Djaniramostra
a Laerte e Glauco uma foto de Alex com Ramiro, para
provar que eles se conheciam. Mazé e Adalberto se
casam. Dalva pede para conversar com Graça. Sol leva
Chiquinho até Ed e pede que ele o salve.
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Sexta-feira, 14 de outubro de 2005

A verdadeira batalha que se instaurou entre oftal
mologistas e optometristas saiu do restrito círculo mé
dico para tomar conta das ruas quando há duas sema
nas acadêmicos do curso de Optometria, que, aliás, não
é uma graduação médica, decidiram protestar contra
declarações do delegado do Conselho Regional de Me
dicina, dr. Vagner Trautwein em matéria publicada pelo
Correio do Norte.

Trautwein diz estar cumprindo com seu dever, de
defender a lei acima de tudo. Os optometristas se quei
xam de perseguição e tentativa de monopólio por parte
dos oftalmologistas e que Trautwein estaria servindo de
instrumento nessa tentativa.

Nesse 'tiroteio verbal', para quem acompanha a dis
cussão apenas por meio da imprensa, fica difícil inferir
algo da polêmica. Na verdade, até para a imprensa fica
difícil processar tanta discussão,. tantas liminares, pro
cessos, representações, enfim, a polêmica que come

çou em 1997, com a instituição do primeiro curso de
Optometria do Brasil, na Ulbra de Canoas-RS e que che
gou a Canoinhas em 2000 com a implementação do
curso na Universidade do Contestado (UnC).

O ensino da Optometria, iniciado nos EUA no século

Jovens do campo
•• NEIVORCANTON

Os estudiosos e planificadores do setor pri
mário da economia brasileira estão dedicando
maior atenção a um importante estamento da po
pulação: os jovens que vivem nas comunidades
rurais. Essa clientela é particularmente importan
te para o futuro do país. Eles asseguram o dina
mismo e a renovação do vasto segmento econô
mico instalado no hinterfand brasileiro. Eles re

presentam a renovação, a sucessão e a perpe
tuação do agronegócio.

Auscultar e interagir esse público é o objeti
vo do Encontro de Jovens Agricultores
Cooperativistas Catarinenses (Ejacc) que acon

tece nesses dias 14 e 15 de outubro na cidade de
Cunha Porã, tendo como tema central "integrando
o jovem e a família no
agronegócio". Essa é
a oitava edição do

Ejacc, promovido
pela Organização
das Cooperativas do
Estado de Santa
Catarina (Ocesc) e

pelo Serviço Nacional
de Aprendizagem do
Cooperativismo
(Sescoop/SC), tendo
como anfitriões as

cooperativas
Auriverde, Ceraçá e

Sicoob Credial e,
como patrocinadores, Senar, Realta, Sebrae,
Coopercentral Aurora e Governo do Estado.

A profusão de siglas envolvidas no Ejacc
reflete a crescente prioridade que as instituições
estão conferindo às temáticas relacionados aos

jovens rurais. De fato, esse é um público que
merece atenção. Em primeiro lugar é necessário
conhecer e compreender seus anelos e suas

aspirações.
É imperioso reconhecer que a ação dos mei

os de comunicação de massa homogeneizou sím
bolos, signos e valores de forma que os bens
culturais e o universo simbólico que influenciam
os jovens urbanos são, rigorosamente, os mes

mos dos jovens rurais. Estilos, tendências, pre
ferências e manifestações da moda estão pre
sentes nos dois públicos. O jovem urbano tem,
entretanto, mais oportunidades de vivenciar es
sas manifestações e satisfazer suas demandas

Correio do Norte

A batalha dos olhos
19 com a Klein School of Optics (1894) que em 1901
passaria a chamar-se Massachusetts School of
Optometry, consolidou-se no ensino superior universi
tário em países como Estados Unidos, Canadá, Reino
Unido, Austrália e Nova Zelândia durante a segunda
metade do século 20. No Brasil, foi instituída em 1932.

Obviamente que a Oftalmologia é mais antiga, no

entanto, não é justo que os profissionais não se abram
para especializações dentro da área. São inúmeras as

profissões, não só da área da Medicina como da
informática, da comunicação, que abriram para especi-

alizações. Optqmetrista não é médico. É um parceiro
do oftalmologista. O ideal seria que os dois profissio
nais trabalhassem juntos, de preferência no mesmo

consultório. Quando o paciente passa por problemas
que fogem da alçada do optometrista, passa o paciente
para o oftalmologista. Quem recomenda a parceria é
uma ala mais amena dentre os oftalmologistas.

Seria um fim pacifico e condescendente para uma

polêmica que parece estar longe do fim.
Para os optometristas fica a sensação de estar cur

sando um curso superior legal somente na teoria. A
prática, no entanto, depende de uma longa batalha que
promete redefinir os papéis dos 'profissionais dos olhos',
sob risco de ridicularizar, tanto optometristas quanto
oftalmologistas perante seus pacientes. Isso não é cul
pa nem de um nem de outro. E culpa, mais uma vez do
sistema. O sistema que legitima um curso que parece
impraticável, ao menos na visão de seus algozes, e que
coloca jovens que passam quatro anos viajando - como

é o caso da maioria dos que estudam Optometria em

Canoinhas -, gastando, apostando e estudando, que
mereciam um mínimo de respeito daqueles que tem o

poder de por um ponto final nessa desgastante batalha.

de relacionamentos sociais. O desafio é propor
cionar aos jovens rurais oportunidades semelhan
tes e infra-estruturar as comunidades para uma

vida de qualidade.
Em segundo lugar, é preciso discutir o com

promisso que pesa sobre os ombros da juventu
de rural: a sucessão familiar nos estabelecimen
tos rurais e a continuidade das atividades
agroeconômicas. Enquanto cresce a importância
da agricultura e do agronegócio na vida nacional,
a população do campo fica cada vez mais rare

feita. O fenômeno é mundial. Nos países mais
desenvolvidos, os residentes no campo repre
sentam entre 2% e 4% da população total. A rea

lidade brasileira recomenda que se empreguem
todos os esforços pára
controlar o êxodo de jo
vens rurais através de

políticas que promovam
o desenvolvimento sus

tentável das comunida
des.

Os números do
IBGE revelam uma traje
tória declinante. A popu
lação rural brasileira
caiu 25% de 1990 a

2001. Em apenas três
anos - de 1999 a 2001 -

o número de pessoas
ocupadas na agricultu

ra foi reduzido em 1,8 milhão de pessoas, pas
sando de 17,4 milhões para 15,5 milhões. Vivem
no meio rural 16,10% dos brasileiros, ou seja,
27,2 milhões de pessoas das 169,3 milhões que
formam a população total do país.

As cooperativas, consideradas as maio
res catalisadoras e animadoras da vida social
nus campos e nas cidades, estão empenhadas
em reverter esse cenário. Programas de inclu
são, treinamento, formação e reciclagem prepa
ram os jovens para a vida associativa e os quali
ficam para serem os agentes econômicos do cam
po, substituindo os pais no comando das proprie
dades rurais e superando o desafio de conduzir,
com sucesso, a atividade agrícola e pecuária.

Neivor Canton
Presidente da Organização das Cooperati

vas do Estado de Santa Catarina - OCESC

CI
D L it r
AMIGO PROFESSOR

Cada dia, cada hora de nossa vida, pode
ser uma dádiva de fé e de amor ao nosso seme
lhante, ao nosso Criador, se no gesto de nossa

oferta colocarmos o melhor de nossas almas, o
mais significativo de nossos corações.

PROFFSliOR:
Tua presença,
Tua colaboração amiga,
Teu estímulo permanente, através de um

sorriso, de um gesto, de um olhar, tem um valor
extraordinário para o êxito da tarefa educativa
a que estamos ligados, como grupo humano e

como pessoas que acreditam no Bem, no Belo e
nos Valores Eternos.

Que no teu coração, sempre exista, aquela
paz e aquela suavidade que só conhecem aque
les que acreditam:

No que fazem.
Como o fazem.
Para o que fazem.
A Associação Catarinense de Professo-

res Núcleo Regional de Canoinhas parabeniza
você amigo professor pelo nosso dia.

'

Para agradecer a Deus e pedir bênçãos;
convida a comunidade canoinhense e você
professor para dia 15 de outubro, às tshoras,
na Igreja Matriz Cristo Rei rezarmos por nos
sos professores.

1\

Diretoria da Associação Catarinense de
Professores - Núcleo Regional de Canoinhas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Troca de partidos entre
vereadores provoca discussão
sobre fidelidade partidária
Fim doprazo de descompatibilizaçãopartidária suscitou troca de

partido em todas as esferaspolíticas
CANOINHAS - o fim do prazo

paradescompatibilização partidária an
tes das eleições de 2006, no dia 30 de
setembro, provocoumudanças nosma
pas políticos emCâmaras,Assembléias
ePrefeituras.Amudança de siglas com
vistas às eleições do ano que vem, na
verdade, começou bem antes.

Em Canoinhas, em maio desse

ano, o vereadorCélioGaleski, alegan
do desconforto no PFL decidiumigrar
para o PSDB, dabase governista.

Pouco tempo depois, foi a vez do
vereadorVagnerTrautweinpromover ao
lado de seus correligionários aextinção
doPRPembenefício doPSDB que aco
lheu os poucos militantes do PRP em

Canoinhas. O motivo alegado por
Trautwein foi a falta de

representatividade do partido a nível
nacional.

Justamente no dia em que expira
vao prazo de descompatibilização, três
polítiéoscanoinhensesabandonaram
suas siglas. Tarciso de Lima deixou o

PP dizendo quererestar livrepara a dis
putadaseleiçõesdoanoquevem.Juliano
Seleme, a exemplo de Trautwein dei
xouo PMN junto dos 15 outrosmili
tantes do partido, quemigraram todos

paraoPPS deManuel Guimarães.

Num golpe considerado pormui
tos como "de mestre", o ex-prefeito
Orlando Krautler deixou o PFL e se

guindo os passos de seu guru político
Paulo Bauer, filiou-se no PSDB, aca
bando assim com os sonhos do vice-

Descompatibilizados: diferentes motivos levaram a mudança

prefeito Edmilson Verka (PSDB) de menta indiferente que recebia no PRP.
candidatar-se a deputado estadual no Apesar de ter recém-migrado departi-
próximo pleito. Bauer quer terKrautler do, Trautwein defende a fidelidade par-
em sua chapa fazendo dobradinha. tidária. "A partir domomento que o car-
Bauerpara aCâmaraFederal e Krautler go pertencer ao partido, a união entre
para aAssembléia Legislativa. político e partido se fortalece", acredita.

Seleme explica que sua saída do
_

PMN épuramenteprática Opartido não
cumpriu os 5% de votos nacionalmente
naúltimaeleição e deve serextinto. "Te
nho que pensar no meu futuro, nami
nha carreira, por isso optei peloPMN,
umpartido forte, de grandes lideranças,
sem envolvimento em denúncias de

corrupção",justificou.
Se para osmigrantes, a questão é

simples, para os que semantêm fiéis a

questão é mais profunda. Neno

Pangratz, vereador que milita desde

sempre no PP, diz que osmandatos de
veriampertencer aopartido e, automati
camente, se o político deixa o partido
deve perderomandato.

Questões como essaaguardamres
posta na reformapolítica que estápara
dano CongressoNacional, aguardando
o fimdacrisepolítica No entanto,mes
mo que aprovadas, as novas regras como
fidelidade partidária e financiamento
público de campanhas só serão válidas
para as eleições de 2008.

MOI1VAçõE5
Meses depois de estar em ninho

tucano, Galeski diz que se sentemuito
bem nó partido e não pensa emmigrar
para outra sigla tão cedo. Diz que saiu
doPFLespecialmente pelas cobranças
daúltima eleição quando omau desem
penho do partido nas umas foi imputa
do aosmilitantes da sigla. Sobre fideli
dade partidária, Galeski diz que defen
de o apartidarismo. "Acho que oman
dato do político deveria ser do povo e

não deumpartido, no entanto, entendo
que o partido tem sua importância para
opolítico", opina.

Trautwein também se diz contente
no PSDB. "A fidelidade partidária é

importante quando o partido apóia seus
filiados", afirma se referindo ao trata-

MÁRIO
WU.NDERLICH
Corretor de Imóveis

1) Chacára em Caraguatá com 5

alqueires, duas casas boas,
estufa, paiôl - terreno destacado.
Pode ser vendido separadamente.

OFERTA:
2) Casa mista no Alto da Tijuca,
com 4 quartos e demais

dependências, com 120m2 de
área construída e estrutura para
edificação em alvenaria já pronta.
Terreno cercado.
Preço: R$ 19.000,00

Proposta doGoverno aborta
protesto depoliciais em.
Florianópolis
Governo do Estado concedeu reajuste salarial aos

agentes da área de Segurança Pública

Luiz Henrique durante anúncio do reajuste

FLORIANÓPOUS -O gover
nador Luiz Henrique anunciou na
segunda-feira, 10, uma concessão
de 20% de reajuste salarial aos

agentes da área de Segurança Pú
blica - policiais civis e militares,
bombeiros militares, agentes
prisionais emonitores dos centros
de atendimento ao adolescente in
frator. O reajuste serápago em qua
tro parcelas, de 5% cada, a partir
domês de novembro. Outra novi
dade é que o abono que vem sendo

pago peloGoverno passadeR$ 250
paraR$ 290. Além disso, oGover
no também irá conceder abono a

todos os servidores da Segurança
Pública, exceto delegados de polí
ciae oficiais daPM, no valor deR$
40. Também forambeneficiados os
servidores administrativos que exer
cem suas funções na área da Segu
rança Pública - eles receberão o

abono deR$ 250 emais os 20% de

reajuste.
Aproposta abortou amanifes

tação que ocorreria em

Florianópolis nomesmodia "Oque
.

era para ser uma manifestação se

transformou em uma assembléia",
disse o soldado Elisandro daPolí
ciaMilitar deMafra na terça-feira,
11. EmAssembléia, osmilitares de
cidiram por aceitar a proposta do
Governo.

Pára o secretário de Seguran
ça Pública e Defesa do Cidadão,
Ronaldo Benedet, foi a vitória do
diálogo e do bom-senso. "Fico fe-

liz commais esta conquista dos ser
vidores daSegurançaPública", as
sinalou Benedet.

O titular da SSP acredita que
esta conquista irá servir demotiva
ção para o policial que está na pon
ta, atuando no trabalho de preven
ção e repressão ao crime. "Estamos
conseguindo, aos poucos, reduzir
os nossos indicadores de
criminalidade. Este aumento sala
rial será, sem dúvida, ummotivador

para que possamos reduzir ainda
mais as estatísticas criminais", dis
se o secretário.

Além dos agentes de Seguran
ça Pública e dos servidores admi
nistrativos, o projeto prevê a con

cessão de 12,76% aos oficiais da
PolíciaMilitare doCorpo deBom
beiros. De acordo com a avaliação
técnica feita pelos servidores das
secretarias daFazenda eAdminis

tração, a repercussão na folha de
pagamento dos servidores públicos
será de R$ 8,72milhões.

Benedet lembrou ainda que _

com o reajuste, o salário dos agen
tes de SegurançaPública de Santa
Catarina será um dos melhores do
País em termos de remuneração. "Só
perdemos para oDistrito Federal,
que recebe umplus do governo fe
.deral", disse Benedet.
Para concluir, o secretário fez ques
tão de lembrar que com mais este

reajuste, o saláriomédio deump0-
licial civil e/oumilitar da base, vai
girar em tomo deR$ 2mil.
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Weinert faz primeira viagem
internacional de seu mandato

Divulgaç,ão

Weinert e Verka no momento da passagem do cargo

assumir o governomunicipal, e conti
nuar os trabalhos em tomo da recupe
ração e estruturação domunicípio de
Canoinhas.A comitiva que acompanho
LuizHenrique retomapara oBrasil no
próximo dia 22.

D�AÇÃODO�
O objetivo da visita da comitiva

formada por prefeitos, empresários e
liderada pelo governador do Estado a

Somos uma empresa especializada em assessoria e consultoria
empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,

com problemas financeiros e cadastrais.
Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.

Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.

GLÓRIA ASSESSORIA E EMPREENDIMENTOS'LTDA.
Fones: (47)3026-4215/3026-4279/9921-2726

email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com

n a

.. ,Vf* j. ii r +rI J
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Prefeitura está sob o comando do vice-prefeito Edmilson Verka
CANOINHAS - Emuma cerimô

nia simples realizada no gabinete da
Prefeitura deCanoinhas na terça-feira,
11, o prefeito Leoberto Weinert

(pMDB) deixou aPrefeitura aos cui
dados do vice-prefeitoEdmilsonWerka
(PSDB).

Weinert pediu licença do cargo
para viajar com o governador Luiz
Henrique da Silveira (PMDB) para a

China eAlemanha, em busca de incen
tivos para Canoinhas. O prefeito está

'I' levando material de divulgação do

município, demonstrando o potencial
deCanoinhas nas áreas da agricultura
epecuária, destacando a localização es

tratégica da cidade, propíciapara a ins
talação de empresas demédio e grande
porte.

No ato, Weinert destacou que
Verka é, antes de tudo, urn amigo que
certamente dará continuidade no tra
balho que vem sendo desenvolvido

pela administraçãomunicipal.
Por sua vez, o prefeito agora em

exercício, disse que não haverá pro
blema para administrar omunicípio,
pois tem amesma ideologia do prefei
toWeinert. ParaWerka é uma honra

RODÍZIO DE PIZZA
� C?phY
Torno a

encte-:fftOJ' 'todõ� O� dla�
A 50 metros da Matriz

F NE: 62 �3 32

China eAlemanha é de divulgar o Es
tado de SantaCatarina e seu potencial
de cooperação e, além disso, identifi
car formas de intensificação do nosso
intercâmbio com aAlemanha e aChi-
na

Hoje, naEmbaixada doBrasil em
Berlim, o governador, pormeio da Se
cretaria deArticulação Internacional,
Secretaria de Cultura, Esportes e Tu
rismo e da sc Parcerias, lançaurnpro
grama para atrair e incentivar aposen
tados e pensionistas alemães a virem
morar em Santa Catarina.

O projeto tem várias vertentes: tu

rística, imobiliária, tratamento de saú
de e investimentos, entre outras. Em
presas alemãs interessadas em investir
em hotéis ou condomínios, além de
outras áreas, poderão fazê-lo indivi
dualmente ou em parceria com empre
sas catarinenses que já demonstraram
interesse em tais empreendimentos.

O visto de permanência pode ser

obtido pelos aposentados mediante
comprovação de proventos de aposen
tadoria, commínimo equivalente aUS$
2mil mensais por casal, com direito a

um dependente. Outros dependentes
mais US$ 1 mil por mês. Para os não

aposentados, a concessão de visto per
manente é possívelmediante compro
vante de transferência, urna única vez,
do equivalente a pelo menos US$ 50
mil, para investimento econômico.

Na China, a comitiva visitará a

Feira de Cantão, a segundamaior do
mundo, no domingo e na segunda
feira, dias 16 e 17, com o objetivo de
conhecer de perto o potencial econô
mico da China e identificar oportuni
dades de negócios para o Estado. Na
terça-feira, 18, a comitiva visita
Zhengzhou, cidade-irmã de Joinville
e capital de Henan, província-irmã de
Santa Catarina, ondemanterá encon
tros com as autoridades locais e com

os estudantes catarinenses que lá rea
lizam curso demandarim. Finalmen
te, a comitiva visita Pequim, nos dias
19 e 20 onde, além de encontros com
as autoridades locais, serão visitadas
as instalações das empresas
catarinenses Embraco e Sadia, lá lo
calizadas.

Direto d Brasília

NOVOS PROCESSOS SERÃO ABERTOS
NO DIA 17

o presidente do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara
dos Deputados, deputado Ricardo Izar (PTB-SP), marcou para a próxima
segunda-feira (17) a abertura dos processos que serão enviados pela
Mesa Diretora contra 13 deputados citados nos relatórios parciais das
comissões parlamentares mistas de inquérito dos Correios e da Compra de
Votos. Dessa forma, os acusados terão até as 18 horas de segunda-feira
para renunciar a seus mandatos, já que após a abertura dos processos no

conselho a renúncia não impede a perda da elegibilidade em caso de cassa
ção.

MESA DA CÂMARAAPROVA RELATÓRIOS
A Mesa Diretora da Câmara dos Deputados aprovou, por cinco votos a

um, o relatório com os 13 nomes de deputados acusados de participar do
suposto esquema do "mensalão". O único voto contrário foi o do deputado
João Caldas (PL-AL), quarto-secretário da Mesa. Já o presid�nte da Casa,
Aldo Rebelo não votou, pois o voto do presidente só é obrigâtório em caso

de empate. A Mesa decidiu ainda dividir o processo em � 3 relatórios indivi
duais antes de enviar a documentação ao Conselho de Etica. Esses relató
rios deverão ser entregues Pela Secretaria Geral da Mesa ao presidente do
conselho, deputado Ricardo Izar (PTB-SP), na próxima sexta-feira. Com
isso, os processos só deverão ser abertos efetivamente na semana que
vem. Até lá, os 13 acusados poderão recorrer à prerrogativa de renunciar
aos mandatos para preservar os direitos políticos.

JANENE LIGOU 73 VEZES PARA DELÚBIO
OS dados da quebra do sigilo' telefônico de Delúbio Soares e Silvio

Pereira, feita pela CPI dos Correios, revelam uma sucessão de coincidênci
as que reforçam a suspeita sobre a proximidade entre os dois ex-dirigentes
do PT e o líder do PP na Câmara, José Janene (PR), acusado de ser o

distribuidor do mensalão em seu partido. A primeira delas: ao contrário do
que sustentaram em seus depoimentos à CPI, o ex-tesoureiro e o ex-secre

tária-gerai do PT conversavam freqüentemente com Janene, inclusive pelo
celular. Registros mostram que o deputado disparou 73 telefonemas para
os então dirigentes petistas entre os meses de fevereiro de 2003 e setem
bro de 2004. As informações revelam ainda outra curiosa coincidência: há
uma proximidade entre as datas dos telefonemas e as dos saques feitos
pelo chefe-de-gabinete de Janene, João Cláudio Genu, das contas do em

presário Marcos Valéria Fernandes, apontado como principal operador do
mensalão. A lista de sacadores de Marcos Valéria mostra Genu como res

ponsável por sete saques, no valor total de R$ 4,1 milhões, no período de
setembro de 2003 e julho de 2004. Mesmo sem ocupar a liderança do PP
naqueles dois anos, Janene é o único deputado progressista que aparece
constantemente nos registros telefônicos em poder da CPI do ex-tesoureiro
e do ex-secretária-geral do PT. Em uma das vezes, Janene telefonou para
o celular do então tesoureiro do PT 15 dias antes do primeiro saque de
Genu, na agência do Banco Rural, em Brasília. Foi no dia 2 de setembro de
2003. No dia 17 daquele mês, o chefe-de-gabinete do deputado fez a pri
meira de sete retiradas de dinheiro na mesma agência bancária, localizada
num shopping da capital federal, segundo consta da lista de sacadores
entregue pelo empresário à Procuradoria-Geral da República. De acordo
com a relação de Valéria, Genu sacou, naquela ocasião, R$ 1 milhão.

JEFFERSON RECEBE APOSENTADORIA
Menos de um mês após ter sido cassado por quebra de decoro parla

mentar, o ex-deputado Roberto Jefferson (PTB-RJ) teve seu pedido de
aposentadoria proporcional aprovado pela Câmara. Mesmo com a perda
dos direitos políticos por oito anos, Jefferson irá receber R$ 8.882,91 por
mês. Esse valor corresponde aos 16 anos de contribuição previdenciária
feita por Jefferson até dezembro de 1998, quando venceu a antiga regra do
Instituto de Previdência dos Congressistas, já extinto, que garantia a apo
sentadoria proporcional após a conclusão do segundo mandato. A quantia
inclui ainda a contribuição do petebista nos últimos seis anos, quando a

nova regra tornou mais rígido o processo de aposentadoria ..

CONTATOS COM A COLUNA:

joao.jose@camara·90v.br

I

llTagner HaroldQ Pelag'io
urologia e qerontoloqla

CRM- 3274-SC

I
I I Ruo: Gil Costa. 110. fone 622-1606
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ESPECIAL Sexta-feira, 14 de outubro de 2005

MII:LII FAZ A- FESTA DA GAROTADA
Para comemorar o Dia das

Crianças, mais uma vez, a Mili S/A fez
uma grande festa para os filhos de seus

colaboradores na quarta-feira, 12, no Pavilhão
da Igreja São Cristóvão.

Plpoca, sorvete, algodão doce, muitos
brinquedos, animação e alegria, fizeram parte
da festa.

Um dos momentos mais importantes foi a

entrega dos prêmios aos vencedores do
concurso Ser Criança É ... , em que as crianças
fizeram redações e desenhos sobre o tema.
Taciana Maria Glaba (redação) e Fernanda
Marschner Rodrigues (desenho) foram as

primeiras colocadas e ganharam, cada uma,
uma bicicleta.

Na categoria redação, Elisandro Artner ficou
em 2.0 lugar e Luany Veiga em 3.° lugar. Já na
categoria desenho, Lucas Seheuer ficou em
2.0 lugar e Léo José Moskewen ficou em 3.0
lugar.

Confira os

grande festa!

Vencedores do concurso de desenho e redação Ser Criança é... , recebem seus prêmios das mãos da diretora do Correio do Norte, Carmen Regina Pangratz

-
-
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Sexta-feira, 14 de outubro de 2005

EVENTO, Curso visa dinamizar o trabalho das agentes comunitárias

Saúde de Três Barras
. --

promove capaclta�ao com
. , .

agentes comunltarlas
42 agentes comunitárias de Saúdeparticiparam do curso

mÊS BARRAS - AB 42 agentes comum
tárias de saúde, que atuam nos Programas Saú
de daFamília (pSF) e deAgentesComunitárias
de Saúde (PACS) nomunicípio deTrês Barras,
participaram na terça-feira, 11, deum curso de

capacitação. O objetivodo cursopromovidopela
SecretariaMunicipal de Saúde eDesenvolvi
mento Social foi o de planejar a construção de
ummapainteligentepara facilitarodeslocamento
das equipes e também incrementara atendimento

prestado à comunidade.
O médico cubano Evaristo Iglesias, con

sultordapasta de saúde, foi quemcoordenou o
encontro. Segundo ele, a utilização dos mapas
geográficos ou croquis visam identificar as
microáreas de risco e ainda constataroutras in

formações contidas no diagnostico de cada área.
Cadamapa devemostrar, por exemplo, se a
microárea emquestão possuipartes alagadiças,

focos endêmicos, praças, parques, reservas nativas e animais
e também se possui escolas, igrejas e comércio.

Divulgação

Curso foi ministrado pelo médico cubano
Evaristo Iglesias

Infra.àtrutura e profissionais qualificados, Tudo para oferecer a

forrnr:ç6o profissional qúe voei proçura e que o mercado deseja.

Une CanOlI'lflas ePorto Unláo. Formando para o mercado.

0800 6449918
Conheça at vantagens da Une. São 29 curso. pra voei fazer a diferença.

Triglicérides e Doen�a das Coronárias
Hámais de quarentaanos, foi demonstrado que níveis altos de triglicérides estão

associados à doença das coronárias. No entanto, essas gorduras presentes no sangue
têm sido consideradasmenos importantes do que certas frações do colesterol, como�

HDL (o colesterol "protetor") ou LDL (o "mau" colesterol).
Em 1996, uma compilação de vários estudos demonstrou que para cada aumento

de 88,5 mg na dosagem de triglicérides sangüíneos, o risco de doença coronariana
aumenta 37% emmulheres e 14% nos homens.

Osmédicos têm considerado aconselhávelmanter níveis de triglicérides abaixo
de 200, mas não há unanimidade em relação a esse valor. Em 1984, o"National
Institute ofHealth", dos Estados Unidos, aceitava como desejáveis valores até 250.
Recentemente, o " Baltimore Coronary Observation Program" sugeriu que níveis
acima de 100 devem ser considerados anormais. Já a "AmericanHeartAssociation"
aceita valores até 150.

A dieta é fator crucial na relação entre triglicérides e doença coronariana.
Cada vez que ingerimos gordura, o nível de triglicérides no sangue aumenta. O

grau do aumento depende dos níveis basais de triglicérides. Por exemplo, umapessoa
que em jejum tenha triglicérides igual a 80 e almoce cheeseburger com batata frita e

rnilkshak:e, poderá experimentar entre 15% e 20% de elevação nos triglicérides, que
atingirão valores de 92 a 96, ainda dentro da normalidade. Já em pessoa com valores
basais de 300, omesmo almoço elevará os níveis paramais de 350.

Paraobtermos resultados laboratoriais confiáveis dos níveis basais de triglicérides,
é preciso estar pelomenos 12 horas em jejum nomomento da coleta de sangue. Além
disso, existe variabilidade de 5% a 10% nos resultados de um laboratório para outro.
E, pode haver até 15% de variação de acordo com a posição em pé ou deitado no
momento da coleta. Esses índices pouco afetam os resultados daqueles que apresen
tam resultados dentro da faixa da normalidade, mas podem ser significantes para os
demais. Por isso, recomenda-se jejum de 12 horas, nomínimo, colher o exame na
mesma posição e nomesmo laboratório, sempre que possível.

Independentemente dessas variações, triglicérides abaixo de 100 não requerem
tratamento, enquanto indivíduos com níveis superiores a 200 devem ser tratados. Na
faixa entre 100 e 200, existe controvérsia em relação à necessidade de tratamento.
Neste caso, fatores como história de ataques cardíacos na família, concomitância de
hipertensão, diabetes, vida sedentária, tabagismo e os níveis de colesterol, devem ser

levados em consideração.
Modificações de dieta sãomuito eficazes no controle dos triglicérides. A dieta

afeta seus níveis de formamuito mais evidente do que os de colesterol. Enquanto
evitar alimentos ricos em gorduras saturadas (frituras e gordura animal) reduz o
colesterol de apenas 5% a 10%, os triglicérides caem 20% a 30%.

Para reduzir triglicérides é importante, também, diminuir a ingestão de açúcares,
porque o glicerol neles presente forma o esqueleto químico das moléculas de

triglicérides. Embora o álcool pareça termenor impacto nos níveis de triglicérides do
que se imaginava, sua ingestão concomitante com gorduras e frituras pode aumentá
los substancialmente.

O exercício físico aeróbio é fortemente recomendado para os que apresentam
triglicérides elevados. Sua prática reduz os níveis de 10 a 20%. Substâncias como os
ácidos graxos ômega-3, presentes no ÓI60 de peixes como o salmão, constituem
fontes alimentares importantes para quemprecisa reduzir triglicérides. Paraque sejam
ingeridas nas quantidades adequadas, entretanto, é preciso comercerca de 300 gramas
de salmãopor dia. Estão sendo desenvolvidas cápsulas de ômega-3 que supramessas

quantidades de formamenos enjoativa.
Para os sedentários em que os esforços dietéticos tenham fracassado, o tratamen

to farmacológicoestá indicado. Três tipos de drogas são utilizados: niacina, estatinas
e fibratos.A niacina reduz os níveis de triglicérides de 10% a 30%. Doses deum a dois
gramas são eficazes tambémparaaumentar os níveis deHDL (o colesterol "protetor").
Redução doLDL, porém, requer dosesmais altas do medicamento.

As estatinas são usadas para reduzirLDL e, concomitantemente, os triglicérides.
São especialmente eficazes quando os níveis basais de triglicérides ultrapassam 250,
pois induzem 20% a 40% de redução (contra 5% a 10% de redução quando os níveis
basais sãomenores do que 150). Os fibratos podem reduzir os níveis de triglicérides
de 20% a 60% nos pacientes com colesterol total normal (abaixo de 2(0). Um grande
estudo recentemente conduzido entre pessoas com colesterol normal (emmédia 175)
e valoresmédios de triglicérides iguais a 161 demonstrou que os fibratos reduziram-o
número de eventos cardiovasculares em 22%. Resultado impressionante, num grupo
que osmédicos raramente consideram necessário tratar.

CONTATOS COM A COLUNA:

voltolinided@matrix.com.br
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Prefeitura de Três Barras
oferece lanche aos alunos
em homencqem ao Dia das

CrianCjas
Foram distribuídos um total de 8.930 espetinhos a todos os alunos do
município

TRÊs BARRAS - o tradicional

lanche oferecido pelaPrefeitura de Três
Barras aos alunos das redesmunicipal,

estadual e particular de ensino e tam

bém aos estudantes daApae, em home

nagem aoDia das Crianças, aconteceu
Divulgação

Estudantes aproveitaram a data para brincar

na terça-feira, 11, em todas as escolas
domunicípio. Para a confraternização,
foram adquiridos 1.180 quilos de came
de gado. Cada aluno recebeu umespeti
nho de camee um espetinho doce, além
de dois copos de refrigerante.

Segundo informou a secretária

municipal de Educação, Cultura e Es

porte,MonaDêquechDenk, foram dis
tribuídos um total de 8.930 espetinhos.
Além desta programação, as escolas
também realizaram simultaneamente
outras atividades emhomenagem as cri

anças. Na Escola Básica Municipal
GuitaFedermann, porexemplo, a dire
ção e os professores promoveram
gincanas, brincadeiras e concurso de '

dança. "Oferecereste lanche alémde ser
uma tradição, é um compromisso daad
ministração domunicípio, que prima
pela educação e lazer de nossas crian

ças", enfatizou a secretária.

Inscrições para concurso daPMvão até quarta-feira
Estarão disponíveis para o concurso um total de 900 vagas

CANOINHAS - Até quarta-feira,
19, o Sistema da Associação
Catarinense das Fundações Educaci
onais (Acafe) estará realizando ins
crições para o Concurso Público de .

Formação de Soldado da PolíciaMi
litar de Santa Catarina. As inscrições
podem ser feitas pela internet no site
www.acafe.org.br ou em uma das

agências do Besc do estado, no valor
deR$ 35.

Estarão disponíveis para o con
curso um total de 900 vagas, distri
buídas entre cargos de Grandes Co
mandos da Polícia Militar. O salário
oferecido é de R$ 1.257,68 (valor
bruto a ser recebido no início do Cur
so de Formação de Soldado PMSC).

A prova objetiva será realizada
no dia 30 de outubro, nas cidades de
Araranguá, Blumenau, Brusque, Ca-

çador, Concórdia, Criciúma,
Curitibanos, Florianópolis, Itajaí,
Jaraguá do Sul, Joaçaba, Joinville,
Lages, São Bento do Sul e Xanxerê.
Ao todo, serão 50 questões demúlti
pla escolha, sendo 10 para cada disci

plina, e uma redação. Interpretação de
Texto, Língua Portuguesa, Matemáti
ca, História e Geografia compõem a

prova.
Para a realização daprimeira eta

pa do concurso, é necessário a apre
sentação do Documento de Identida
de original e/ou fotocópia autentica
da. O resultado sai no dia 8 de no

vembro, pelo site daAcafe. Serão con
siderados aprovados na prova objeti
va para realizar o Exame de Seleção
os candidatos classificados até a po
sição limite de até três vezes o núme
ro de vagas existentes para cada Or-

ganização PolicialMilitar e por sexo.

O Exame de Seleção ao Curso de
Formação de Soldado ao Quadro
Combatente de Praças daPolíciaMi
litar constará dos seguintes exames:
Saúde (Médico/Odontológico), Ava
liação Psicológica,Avaliação Física e

Questionário de Investigação Social
(QIS). OS Exames de Seleção serão

realizados no período de 15 de no
vembro a 28 de dezembro de 2005,
na Organização Policial Militar esco
lhida pelo candidato para servir.

O resultado fmal do concurso sai
no dia 13 de janeiro de 2006, na sede
daAcafe em Florianópolis e pelo site
www.acafe.org.br.Nodia 16 de janei
ro de 2006, às 8 horas, o candidato
deverá apresentar-se nos locais de re

alização do curso.

Farmácia

0000 &JuO�rnÔ0
Fazemos medicamentos
- Produtos odontológicos - Florais de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados

Q I·d d 10 I
- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

ua I a e em ugar.

.
�.' .

- Dispomos de Assistência Farmacêutica

&'1\ ..! ,.DQ-fi\@[jJ@ para a melhor orientação do uso do seu medicamento

Nóo cornpre preço

�.i 1r 622·3658 \ 622·8618
Compre qualiaade R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC

"Felicidade é a certeza de que a nossa vida não está passando
inutilmente" (Érico Veríssimo)

Parabéns!!!
Éderson João Kubiaki que completa hoje mais um ano de

vida ... Desejos de felicidade!!!
. Elton Rubéns Karvat, nós da Epagri e Secretaria de agricultu

ra te desejamos toda felicidade do mundo neste dia 16 de outubro.

Oportunidade de emprego
o projeto Microbacias 2 de Bela Vista do Toldo informa que pos

sui duas vagas a nível Superior (Engenheiro Agrônomo) para atuar
como extencionista de Microbaclas. As inscrições estão sendo fei
tas por meio da apresentação de currículo até o dia 21 de outubro, no
escritório local da Epagri. Outras informações (47) 629 0151.

Dan�a
A Sociedade Bela Vista & Ouro Verde Som promovem neste

domingo, 16, uma noite dançante com início às 20 horas. Venha par
ticipar conosco!!! \

Foi sucesso ...
o rodeio do CTG Bela Vista, apesar da chuva muita gente bonita

participou da festa. Parabéns aos organizadores que mais uma vez

fizeram um excelente trabalho.

15 de outubro Dia do Professor

Querido Mestre,
Trago-te um recado de muita gente.
Houve gente que praticou uma boa ação,
Manda dizer-te que foi porque
Teu exemplo convenceu.

Houve alguém que. venceu na vida,
E manda dizer-te que foi porque
Tuas lições permaneceram
E houve mais alguém que superou a dor,
E manda dizer-te que foi a lembrança
De tua coragem que ajudou.
Por isso que és importante...
O teu trabalho ê o mais nobre,
De ti nasce a razão e o progresso.
A união e a harmonia de um povo!
E agora ... Sorria!!

Esqueça o cansaço e a preocupação,
Porque há muita gente pedindo a Deus
Para que você seja muito Feliz!!!
Parabéns pelo seu dia!!!!

Abra�os...
A galera gente boa da Sul bbs Internet: Tiago, Luís, Fábio,

Tiago e Braga
Éder, Alcemir e Céris. Fazendo a festa
Fábio, estamos aguardando ansiosas o dia 22

Adriano, Eloína e Olenir; amigos festeiros de Porto União.

Pérola:
Com a proibição da venda de armamentos vai complicar sair a

caça ... o jeito é começar a pescar....

CONTATOS COM .Ao COLUNA:

isaliller@bol.com.br - crisrnassaneiro@boLcom.br

FACHINlr
e Correias em V= A-B-C-D e V;

e Correias sincronizadas, lamin
• Polias e Lençol de borrachas

Fone:622
4%: i�

Av. Rubens Ribeiro da Sil
Iii:
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Proieto Meu Lugar é tema de palestra na

Regional de Canoinhas
Projeto é de referência internacional, recomendado inclusivepelasNações Unidas

Divulgação
CANOINHAS - Mais de 150

pessoas participaram na quinta-fei
ra, 6, da palestra sobre
"Descentralização eDesenvolvimento
Regional", e apresentação do Proje
toMeu Lugar, que aconteceu no au

ditório da Câmara de Vereadores de
Canoinhas.

O ProjetoMeu Lugar está sendo
desenvolvido nos municípios de

'J�
abrangência da Secretaria Regional
de Canoinhas, e foi apresentado para
as lideranças da região, pela coorde
nadora do Projeto, prafa. Anita Pi
res, diretora geral da Secretaria de
Estado do Planejamento eAvaliação.

O auditório da Câmara deVere
adores de Canoinhas ficou pequeno,
devido a participação em massa das

lideranças e autoridades de toda a re

gião que vieram conhecer e discutir

o Projeto. Estavam presentes os pre
feitos de Canoinhas, Leoberto
Weinert, Irineópolis, Wanderley
Lezan, presidente da Câmara de Ve
readores, Beta Faria, vereador Wil
son Pereira, secretário regional, Bene
Carvalho, secretários municipais,
professores, gerentes, e assessores
dos órgãos públicos municipais e es

taduais.
Meu lugar é um projeto piloto em

Santa Catarina que foi desenvolvido
na região de São Joaquim, e tem como

principal característica o desenvolvi
mento regional e sustentável de todas
as regiões do Estado.

O projeto será coordenado pelas
Secretarias Regionais, e são as lide

ranças locais que estarão construindo
um plano de desenvolvimento confor
me as suas necessidades, procurando

resgatar a identidade cultural, históri
ca, e econômica da sua região.

Anita falou da importância decada
cidadão se envolver no projeto, para
que ele seja construído de acordo com
a realidade de cada região, e que os

prefeitos, vereadores, e conselheiros
de cada SecretariaRegional, assumam
o papel de agentes de desenvolvimen
to, e desenvolvam as ações pensando
no futuro da região, sem se importar
com a situação política do Estado, por
que independente de o Estado conti
nuar sendo governado por este ou ou
troGoverno, este projeto é da região e
tem que ser prioridade.

Para finalizar a reunião, a profes
soraTâniaZapata, consultora dasNa
ções Unidas proferiu uma palestra so

bre "Descentralização e Desenvolvi
mentoRegional". Mais de 150 pessoas assistiram à palestra sobre

desenvolvimento regional

de Irineópolis, representou a Epagri Regional, com sede em

Canoinhas, em solenidade realizada recentemente em Rorianópolis
para receber a Medalha de Mérito Antonieta de Barros, pelos
serviços prestados pelo órgão "na promoção da Mulher
Catarinense". -

dos Mauro Mariani e Antônio Aguiar.

Festa no Bairro
No domingo, 16 de outubro, acontece a grande festa em

louvor à Nossa Senhora Aparecida no Bairro São Francisco. O
ponto alto dos atos religiosos, além da novena de Nossa Senhora,
será a procissão no domingo pela manhã do Bairro Aparecida ao
Bairro São Francisco. Depois, missa em Ação de Graças, chur
rascos variados no almoço e tarde dançante com a Banda P7.Em Caçador, de hoje a domingo 15, e de 21 a 23 de outubro,

a encenação a céu aberto da peça teatral "Contestado - A Fúria
Cabocla", que revive episódios da Guerra do Contestado. O es

petáculo, imperdível, que acontece nestas datas sempre as

20h30, envolve 300 pessoas entre figurantes, diretores, atores
da Rede Globo (Wemer Schünemann e Tarcísio Filho) e do Gru
po Teatral Temporá, de Caçador.

'

Uma arena com capacidade para 4 mil pessoas foi montada
no pátio da estação ferroviária, ao lado do Museu do Contestado.
A empresa de ônibus Reunidas está proporcionado ao público de
Canoinhas e municípios vizinhos, a oportunidade de assistir a
peça, com viagens nos dias 21 (sexta-feira) e 23 (domingo), ao
preço de R$ 25 por pessoa, mais R$ 5 que é o preço do ingresso.

Contra "0 Bem"
Os parlamentares da oposição na Câmara dos Deputados,

trabalharam, literalmente, contra a aprovação da MP do Bem.
Esvaziaram o plenário para que faltasse quorum na sessão em

que seria aprovada a emenda. Ela permitia desoneração de
tributos para diferentes atividades econômicas, isenções e re

duções de tributos (PIS, Cofins entre outros).

Café Solidário
Equipe do escritório local da Epagri, em franca atividade nos

preparativos do 3º Café Solidário de Irineópolis "Bem me Quer',
que acontecerá dia 29 de outubro, das 15h30 às 21 horas na

sede da "Água Mineral Unterstell". Os promotores prometem muitas
surpresas aos participantes. O evento tem por objetivo arreca
dar fundos para a Associação de Pais e Amigos dos Excepcio
nais (Apae) de Irineópolis e também divulgar os produtos da
Agricultura Familiar do município.

Maria da Luz Cordeiro (no centro da foto com as

flores), representou a Epagri Regional na solenidade
na Capital do EstadoProietos

Na última assembléia do Conselho de Desenvolvimento Re
gional presidido pelo secretário de Desenvolvimento Regional de
Canoinhas, engenheiro Benedito Therézio de Carvalho, semana
passada em Bela Vista do Toldo, foram aprovados três pleitos do
município de Irineópolis. Um deles refere-se a um pedido de sub
venção para a implantação do Projeto Esporte para Todos, no
valor de R$ 5 mil. O segundo, nº 5.020, é para liberação de
recursos no valor de R$ 120 mil para construção de uma nova

balsa para travessia do rio Timbó entre as localidades de Colônia
Francônia (Irineópolis) e São Pedro do Timbó (Porto União). A
terceira reivindicação, de nº 5.021, refere-se a liberação de
recursos financeiros no valor de R$ 35 mil para o projeto de
Potencialização para Organização de uma unidade de Bombei
ros Militar para o município de Irineópolis.

Festa em RioVermelho
A comunidade de Rio Vermelho, promove neste domingo, 9,

a sua tradicional festa em louvor à Nossa Senhora Aparecida.
Como de praxe, Missa às 10 horas seguida de almoço com chur
rasco e tarde dançante com animação do grupo Raça Gaúcha
da cidade paranaense de Guarapuava

Agroecologia em Alta
o Estado de Santa Catarina é o terceiro maior produtor do

País de lequrnes e hortaliças orgânicas com 35 mil toneladas e um
valor bruto de produção de R$ 55 milhões. É pioneiro na merenda
escolar orgânica. Atende 104 escolas básicas, 56 mil crianças
que recebem o alimento pelo menos duas vezes por semana.
Para comprovar nossa pujança no setor em nível nacional, a Epagri
promove, em Florianópolis, de 17 a 20 de outubro, o 3º Congresso
Brasileiro de Agroecologia, que acontecerá no Centro de Eventos
da Universidade Federal, no bairro da Agronômica.

Troféu em São Bento
O confrade Pedro Skiba, festejou na Sociedade Ginástica e

Desportiva em São Bento do Sul, os 15 anos do seu jornal
Evolução, com a realização da 1 Oª edição da tradicional Gala do
Planalto Norte, o mais badalado acontecimento social da região.
Entre as 40 personalidades homenageadas com o troféu "Olho
do Tempo", LeobertoWeinert, prefeito de Canoinhas; major Mário
Erzinger, comandante da 1ª Cia. da PM de Porto União; deputa-

Medalha
Maria da Luz Cordeiro, extensionista do escritório da Epagri CONTATOS COM A COLUNA:

luciocolombo@gmail_com

Votorantim

FINANCEIRA Rua; Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 I 9972-4507 I 9972-3053
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Rumores de que balsas
serão interditadas preocupa
• •

Interioranos
VereadorPaulo Glinski (PFL) disse quefalta de informação está
trazendo insegurança para agricultores que necessitam das balsas

CANOINHAS - Vereador Paulo

Henrique Glinsk:i (PFL) pediu que a

administraçãomunicipal buscasse infor
mações sobre anotícia de que aCapita
nia dos Portos não irámais permitir o
funcionamento das balsas que atende
as localidades de SantaLeocádiaePaula
Pereira, em sessão daCâmarana sema
napassada. "Estanotícia tempreocupa
do os nossos agricultores que depen
dem destemeio de transporte para con
tinuarproduzindo", afirma o vereador.

Glinski disse ainda que esta notí
cia circula há um bom tempo. "Acho
que precisamos averiguar a procedên
cia destas informações", disse. Glinski
disse ainda que muitos agricultores do

município que fazem suas plantações
noParaná, investirammuito nas lavou
ras e agora estão receosos de não pode
remmais contar como transporte para

•

escoar suaprodução.

ADEQUAÇÃO
O superintendente de Obras Ru

rais domunicípio, Fernando deOlivei
ra, esclareceu na terça-feira, 11, que não
existem motivos para preocupação.
Fernando confirma que hácerca de 12
dias, técnicos daCapitania dos Portos
estiveram vistoriando as balsas domu
nicípioe alertaramparaalguns itensque
atendemàsexigências daCapitania, que

Balsa de Paula Pereira foi interditada essa semana por força do
excesso de chuvas

Fernando.não estão sendo cumpridos. O proble
ma é que as balsas de Canoinhas não
estão registradas naCapitania Para con
seguir o registro, a Prefeitura de
Canoinhas terá que se adequar às exi
gências do órgão, que, segundo
Fernando, não são obras de grande vul
to. "São pequenas adequações que de
pendem do tempo". Porconta das chu
vas dos últimos dias, balsas como a de
PaulaPereiraestão interditadasporcon
ta da cheia do rio.

"Assim que o tempo melhorar fa
remos as adequações", garante

O passo seguinte é chamar os téc
nicos daCapitania dos Portos para fa
zer novaperícia. "Como já adiantamos
a documentação, depois disso é só fa
zer o registro no Porto de São Francis
co do Sul", explicaFernando.

Outra adequação exigidapelaCa
pitania dos Portos, conta Fernando, se
refere à mão-de-obra qualificada. "O
pessoal que trabalha com as balsas terá

que fazer um curso de qualificação",
adianta

'Maê1a mais meretit)o lJo que Immenagea, uma
pessoa tão importmde tomo votê!

Uma pessoa que pot)e mulJar nossas "iõas
e preparar nosso iuturo.

'J)otê la:l a lJileten{u e 1101 isso quero lHe lJizet:
C'ara6éns pelo seu õia!

Homenagem do vereador VOCt MERECE!
PAULO

-.
_...._--

I'AO·
Ao longo de tua caminhada
Tu guiaste nosso caminho ...

Mostraste-nos a cada momento compreensão,
luta, paciência, inteligência e dedicação.

Carregamos juntos na bagagem da
vida o ensinamento eterno!

PARABÉNS PROFESSORES!

._
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Região

Aguiarapresentaprojetoqueprevê
adequaçãona políticaflorestaldeSí"

FLORIANÓPOLIS - O Projeto realidade florestal doEstado, que pre-
de Lei n° 395/05, de autoria do depu- vê, dentre outros objetivos daPolítica
tado AntônioAguiar (PMDB), que Florestal Estadual a possibilidade de
acrescenta o parágrafo terceiro aoAr- sua contínua adequação às reais condi-
tigo 14 daLei n° 10.472, de 1997, que ções florestais doEstado", justificou.
dispõe sobre a Política Florestal do De acordo com artigo 14 da Lei
Estado de SantaCatarina, foi salienta- n° 10.472, de 1997, a definição e os

do em Plenário na sessão de quarta- parâmetros da vegetaçãoprimária e se-
feira, 5, e elogiado pelo deputado cundárianosestágios avançado, mé-
ManoelMota, líderdoPMDB. Segun- dio e inicial de regeneração das dife-
doMota, "esse projeto garante ama- rentes formações florestais do Estado
nutenção do campo. quempreservou,

-

serão fornecidos pela Fundação do
quem teve visão de proteção foram MeioAmbiente (Fatrna). Entende-se
abençoados por Deus. O governo fe- por floresta nativa degradada aquela
deral deve fazeruma leique possares- que se encontra descaracterizadapor
sarcir essas pessoas". excesso de extração em decorrência

O parágrafo terceiro diz respeito da supressão significativa das árvo-
à floresta secundáriano estágio inicial res com valor comercial, ou

de regeneração, às formações vege- descaracterizadapor insuficiência de
tais nativas com até 21 centímetros de regeneração em decorrência da falta
Diâmetro àAltura do Peito (DAP), e à de espécies características de cada es-
alturamáxima de 10metros. "O pro- tágio de sucessão do ecossistema flo-
jeto de lei visa adequar a legislação à restallocal.

Curso de direito da UnC renova

reconhecimento
POKIOUNIÃo - OConSelhoEs

tadualdeEducação renovou, na semana
passada, o reconhecimento do curso de
DireitodaUnCCanoinhaslPortoUnião
por cinco anos, prazo máximo. O curso

preencheu requisitos como capacitação
dedocente, bibliotecaeestruturafisica

"Nós conseguimos o prazomáxi
rnodereconhecimento,istosignificaque
estamos entre osmelhores cursos deDi-

reitodoEstado.Éuma segurançaparao
acadêmicodaUnC',avaliaacoordena
dora do curso de Direito, Terezinha
ElizabetePadilha

A comissão avaliadorado Conse-
lho Estadual de Educação visitou o ..

campus universitário deCanoinhas, em
setembro.Professoreseacadêmicos fo
ram entrevistados sobre o curso deDi
reito.

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

reso Ive na cr,.cÚt-cu.kyíAf.
temos também hidratação; pé
completo e palmi lhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

As inúmeras tareIas para corrigir,
as críticas, as -noites ma/ dormidas...

Tudo isso não loi o suficiente

para lazer você desistir da
sua vocafão: tornar possíveis os

sonhos de seus a/unos

--
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Referendo do desarmamento:
DesinformaCjão e boatos
confundem o eleitor
Eleitores de todo o Brasil vão às urnas no domingo, 23,
para decidir a questão

CANOINHAS - "O comércio de
armas de fogo emunição deve serproi
bido no Brasil?" Diante dessa pergun
ta, cada eleitor vai manífestar seu de
sejo, no referendo de domingo, 23,
teclando o número 1 (não) ou 2 (sim).

,. A nove dias do referendo, e-inails
anônimos, reportagens tendenciosas e
boatos predominam no debate sobre
osmotivos que levam ao partidarismo.
As questões corporativas parecem ter

se sobreposto ao debate.Amatéria da
revista Veja, por exemplo, publicada
na semana passada contra o desarma
mento provocou reação na internet. O
site midiaindependente.org afirmaque

Romeo Vier, empresário e

presidente da Acic

Saibamais:

o interesse daVeja no 'não' está ligado
a seu locatário. A sede da editoraAbril,
que edita aVeja pertenceria a Compa
nhiaBrasileira de Cartuchos (CBC).

A favor do 'sim', aTV Globo co
locou todo seu elenco na campanhapelo

César Nascimento, professor e

administrador de empresas

- O referendo sobre a proibição
do comércio de armas no país será
obrigatório para os eleitores com ida
de entre 18 e 70 anos. A votação será
das 8h às 17 h.

- Se a proibição da venda de ar

mas vencer, só as polícias civis, milita
res, Federal, as forças armadas e as

empresas de segurança particulares
poderão andar armados.

- O eleitor que não puder votar no
referendo deve justificar a ausência do
voto perante a Justiça Eleitoral. A partir
do dia 13 de outubro, o formulário de

Requerimento de Justificativa Eleitoral
pode ser obtido nas zonas e postos
eleitorais de todo o País e nos sites dos
Tribunais Regionais Eleitorais (TREs).

- O eleitor que deixar de votar por
se encontrar ausente de seu domicilio
eleitoral e não justificar a falta no dia
da eleição poderá fazê-lo no prazo de
60 dias, por meio de requerimento diri
gido ao juizda zona eleitoral em que é
inscrito.

- Depois de processados, os for
mulários serão arquivados no cartório
da zona eleitoral que recebeu a justifi

cativa e preserva
dos até a eleição
geral de 2006,
após o que serão
destruídos. O voto
é obrigatório para
os maiores de 18
anos e facultativo
para maiores de
16 e menores de
18 anos, maiores
de 70 anos e para
os analfabetos.

-Assim como

nas eleições mu

nicipais, estadu
ais e federais, não
será permitida a

boca-de-urna dos
partidários do
"sim" ou do "não"
nas proximidades
dos locais de vo

tação. Não have-

ODONTOLOGIA:
II> Experiência eh<lI:iWdade<iinCL!NICÁ
II> Inscrição no CRO; •

II> Carga Horária: 30 noraszsemanais
AUXILIAR DE CONSULTÓRIÓ DENTÁRI

II> �rn1��n�l�nno'l:área de Atendimento
II> Segunda Grau Completo; ;,
II> Desejável experiêncta e interesse na
II> Domínio de infói"mátic
II> Carg" Horária:�4.hor
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desarmamento. Segundo um e-mail
anônimo que circulou essa semana na

internet, omotivo seria puramente co
mercial.AGlobo estaria se associando
a uma empresa de segurança privada
européia. O objetivo seria desarmar a
população e faturar com segurança pri
vada.

Verdade oumentira, pelomenos
para um grupo de formadores de opi
nião de Canoinhas, a questão precisa
ser discutida com maior amplitude,
pelo menos para esclarecer essas in
formações - ou boatos - entre a cam

panha denúdia e o que circulanos bas
tidores.

Norma Pereira - contadora e

ex-vereadora

Silmar Golanovski, vereador e

presidente da Adosarec

rá prisões cinco dias antes e dois dias
depois do encerramento da votação -

exceto nos casos de flagrante, crime
inafiançável ou desrespeito a salvo
conduto - e a implantação da lei seca
no dia do pleito.

- É bom que se esclareça que a

proibição da venda de armas de fogo
e munição representa apenas um item
a mais em um Estatuto que já proíbe o

porte de armas aos cidadãos comuns,
liberando o seu uso apenas para poli
ciais federais, militares e civis e agen
tes de empresas de segurança.

- Quem luta para convencê-lo são
duas Frentes Parlamentares antagô-
nicas.

.

A Frente Parlamentar Brasil sem
Armas, defendendo o voto sim, coman
dada pelo presidente do Senado,
Renan Calheiros (PMDB-AL), e a Frente
Parlamentar pelo Direito da Legítima De
fesa, defendendo o voto não, e co
mandada pelo deputado Alberto Fraga
(PFL-DF), responsáveis pela propa
ganda em todo o País e pelos progra
mas do horário obrigatório de rádio e

tevê, que foram iniciados no dia 1 º e

prosseguirão até o dia 20 .

�
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Exagero
Os vereadores de Canoinhas consideraram exagerado o valor de R$

280 mil que a família Budant quer cobrar por 28.830 metros quadrados de
terras que e Prefeitura pretende comprar para abrigar um complexo espor
tivo no bairro Campo d'Água Verde.

Na sessão de terça-feira, 11, os vereadores aprovaram o projeto de lei
que autoriza a desapropriação das terras e indenização de acordo com o
valor tributário do terreno, o que deve provocar baixa no valor pedido pelos
proprietários.

Unimed
Vereador Vagner Trautwein (PSDB) ocupou a tribuna da Câmara na

terça-feira, 11, para falar sobre o trabalho social da Unimed. Discorreu
sobre a coragem da cooperativa de médicos que decidiu investir em
Canoinhas e da importância da instituição para projetos como oTênis Comu
nitário e entidades como a Apae e a Apoca, apoiadas pela Unimed.

Corte
Levando em consideração o elevado custo dos projetos para corte de

árvores, vereador Neno Pangratz (PP) propôs projeto de lei que autoriza a
Prefeitura a manter um engenheiro florestal para atender agricultores de
baixa renda.

Severo deAndrade
Atendendo a pedido dos alunos e professores da EEB Severo de

Andrade, vereador Célio Galeski (PSDB) propôs projeto de lei que permita a

compra de um terreno ao lado da Escola, por parte da Prefeitura, para
ampliar o estabelecimento.

Seleme
Juliano Seleme parece estarmuito confortável no PPS. Principalmente

pelas articulações iniciadas pelo incansável Manuel Guimarães em favor da
candidatura dele a deputado federal nas próximas eleições. Seleme já adi
anta o discurso de campanha: "Se for para evitar que os pára-quedistas se

aproveitem da região, aceitarei a candidatura".

Krautler
Depois da misteriosa filiação no PSDB e do acidente que sofreu na

semana passada na BR-280, Orlando Krautier voltou a desaparecer do
mapa. Desligou o celular, na sua casa ninguém atende, enfim, está incomu
nicável. Nem mesmo pesedebistas conseguem falar com ele para congratulá
lo pelo ingresso no partido. Será mais uma estratégia política de OK?

Bela Vista do Toldo
Oposição e Governo estão dançando a mesma música, pelo menos em

Bela Vista do Toldo. É o que garante a vereadora Maria de Fátima Kessin,
que não poupa elogios ao prefeito Adelmo Alberti (PSDB) quando o assunto
é o esforço do prefeito em conseguir o asfalto de acesso ao município.

Inglês
A internet, indiscutivelmente, mudou nossas vidas e nos surpreende a

cada passo. A mais recente novidade é o curso de inglês on-line, que pode
ser feito a qualquer hora e tem rendimento 100 % comprovado. Para conhe
cer melhor o sistema, acesse www.englishexpress.com.br

CONTATOS COM A COLUNA:
;:t.cr. edinei@newage.com.br ..;� ediwass@hotmail.coJll C (47) 9108-8511

Centro Médico dê Canoinhas
Rua: Frei Menandro Kamps
Fone: 622-4344 - 622-4543

Canc>inhas - SC
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o Contestado sob um novo olhar
Aloísio Soares de Carvalho, 76anos, relembra as histôrias contadaspelopai, que revelam detalhes daGuerrapor quem
viveu em meio a batalha em seusmomentos cruciais, a influência da Lumber e as injustiças dopassado

Aloísio
Soares deCarvalho,

76 anos, faz o tipo descon
fiado. Antes de entrevistá

lo, acabei sendo entrevista
do, precisava convencê-lo quemeu in
teresse erapuramentejornalístico.

Ex-bancário, filho de comerciante,
ex-católico ortodoxo, autodidata,Aloí
sio já viveumuitas experiências e sua
desconfiança parece ser fruto dessa

vivência que lhe ensinou que nem to

dos que se aproximam delemerecem
suaconfiança.

A confiança, no entanto, parece
realmente valorosa. O que ouvi deAlo
ísio foi umrelatominucioso demomen-

• toscruciais domaior conflito que essas
.
terras já testemunharam. Falando com
firmeza e absoluta certeza,Aloísio re
corda de frases ditas pelos pais e seus
interlocutores, fatos acontecidos hámais
de 80 anos, como se os tivesse ouvido
ontem

OLEVANIE
Aloísio nasceuem 1928 no centro

deCanoinhas. Vmte anos antes, seupai,
Victor Soares deCarvalho havia chega
do por essas terras. Instalado na rua

PaulaPereira, quandoCanoinhas ainda
se chamavaSantaCruz deCanoinhas e
era distrito deCuritibanos,Victorcriou
um comércio de comprae exportação
de erva-mate para aAmérica do Sul. O
comerciante comprava erva-mate dos
colonos canoinhenses e revendiaparao
exterior.

Dessa forma,Victor esteve no olho
do furacão durante aGuerra doContes
tado. Foi umdos poucos a não deixar o
distrito duranteo conflito e testemunhou
momentos históricos de suma impor
tância para entender os fatos que dizi
maramospioneiros canoinhenses.

Na visão deAloísio, os popular
mente e até historicamente conhecidos
como jagunços, eram verdadeiros he
róis. ''Eles estavam aqui hámais de 100
anos, plantavam, cultivavam e criavam

para seu sustento quando de repente
foram surpreendidos pela invasão es
trangeira", defende. Aloísio se refere à

chegada da empresa estadunidense

Lumber, que devassou a área verde da
região. Cumprindo um acordo assina
do com oGoverno Federal, aLumber
começou a construir a estrada de ferro

que cruzava o distrito.Quinze quilôme
tros à esquerda e à direita da linha, era
território da empresa, ou seja, eles po
deriam explorar a seu bel prazer, sob o
pretexto de colonizar a região. E eles
souberam aproveitarmuito bem esse

bônus. "Onde eles viam árvores em

potencial, faziam curvas para se apode-

rardo território", conta.Aloísio diz ain
da que esses 15 quilômetros estavam
somente no papel. "Naprática, eles de
vastavamàbeça".

O problemamaior da devassa, no
entanto, era a expulsão brutal dos colo
nos que viviam na região das terias que
cultivavam. "Para obrigar os colonos a
saírem, elesmatavamo gado e queima
vam as casas", conta.

Acuados e vendo uma geração
prestes adesaparecer, os colonos sereu
niram e decidiram reagir. O único fato
favorável aos colonos diante das armas
dos empreiteiros daLumberera conhe
cerem osmeandros damataque predo
minava na região. Sendo assim, os co
lonos decidiram seesconderemmeio à
rnata armados como restrito armamen
to que dispunham. Ámedidaque acer
tavam seus alvos, tornavam suas armas

e assim forammontando um pequeno
arsenalparacômbaterde igualpara igual.

AGUERRA
Diante da guerrilha que se instala

va na região, os governos do Paraná e
SantaCatarinadecidiram darmais uma

ajudinha aosestadunidenses.Mandaram
policiais para a região contestada, e eis
aí um ponto importante para se enten
der aGuerra. "A questão doContestado
(disputa de terras
entre Paraná e

SantaCatarina) foi
resolvida sem que
nenhum tiro fosse

disparado, em um

tribunal noRio de

Janeiro, entre os

governos' do
Paraná e de Santa
Catarina".

"Embora adisputapelas terras te
nha suscitado batalhas, muitos outros
conflitos, como o caso dos revoltosos
da região deCanoinhas, por diferentes
motivos, estão ligados historicamente à
Guerra", endossa o historiador

FernandoTokarski.
No caso narrado porAloísio, "foi

uma guerra fratricida. Brasileiros con
tra brasileiros em favor do estrangei-
ro",

A reação dos colonos, no entanto,
surpreendeu os policiais que foram di
zimados. Os governos doPR e SC pe
diram reforço aoGovernoFederal. "Es
sas forças, formadas por homens do
Exército e daPolícia instalaram trinchei
ras emCanoinhas", contaAloísio. Essa
trincheira se estendia por toda a exten
são da rua Felipe Schmidt. "Meu pai
ficou no fogo cruzadajá que os guerri
lheiros estavamacampados nabaixada

do hoje bairro da PedraBranca, onde
fica a cachoeira do rio Piedade".

OExército aconselhouVictor adei
xar a venda, mas ele decidiu ficar. Des
sa forma, fornecia suprimentos aos ho
mens doExército durante o dia e ànoite
aos amigos daGuerrilha.

Não demoroumuitoparao general
.

Setembrino de Carvalho, que liderava a
força do Governo, descobrir a

dobradinha e, para impedirVictor de
comercializar comos revoltosos, for
mar uma trincheira dos dois lados do

. comércio. Dessa forma, os guerrilhei
ros ficaram sitiados. "Meu pai se escan
dalizou com aquilo,mas não podia fa
zernada", contaAloísio.

Á noite, para dormir,Victor deita
vaemmeio a sacarias, formando assim
uma trincheira aprova de balas.

Sem ter onde comprar suprimen
tos, os revoltosos foram sendo dizima
dos aos poucos, morrendo de fome.

Nesse ínterim, um padre conheci
do comoFreiRogério, veio de Lages e
com o objetivo de apaziguar o conflito
emprestou um cavalo do tio deAloísio,
Leopoldo Steffen, e foi até o acampa
mento dos revoltosos.Foi recepcionado
comuma bala que acertou a cabeça do
cavalo. Os revoltosos nem ligarampara
o lenço branco que o frei trazianamão.

A fome os cegava
e a possibilidade
saborear came de
cavalo no jantar,
os atraiumais que
um diálogo sobre
paz. Ao frei nada

aconteceu, voltou

desesperado para
o front se descul-

pando com

Leopoldopelaperdado cavalo.

AREDENÇÃO
A fome aumentavae os revoltosos

morriam sistematicamente. Quando es
tavam cadavéricos, decidiram se entre

gar. "Meus pais (Vitor se casou com
Alvina Dechamps Steffen em 1916)
contavamqueos revoltosos foramamar-,

rados umao outro ehospedados emum

casarão de propriedade dosOlsen, onde
hoje está a lojaMG, em um hospital
improvisado.Ali eles foram definhando
emorrendo em grupos que eram enter

rados no alto da colina no antigoCemi
tério em valas comuns que a cada dia
eram reabertas paraenterrarnovos cor

pos".
Solidário e admirado da luta dos

guerrilheiros,Aloísio lamenta: "Morre
ram sem assistênciamédica, religiosae
ainda com fama dejagunços,A história

:'f

Edlnel Wassoaskl

Aloísio: "Os guerrilheiros foram verdadeiros heróis injustiçados"

foi contada pelos que venceram, por
que os que perderam morreram de

fome", afirma
Depois disso, tranqüilamente, a

Lumber prosseguiu-com a devassa.
"Você pode imaginar toras demais de
dois metros de diâmetro?", pergunta
Aloísio se referindo às árvores colos
sais extraídas pelos estadunidenses.

co".
Aloísio lamenta o fimdeduas lem

branças de sua infância, o ColégioAl
miranteBarroso, ondeestudou, e a an
tiga sede da IgrejaMatriz Cristo Rei,
que o fez rompercoma IgrejaCatólica
emigrarpara a IgrejaLuterana

Casado com Izoldehá45 anos, pai
de quatro filhos,Aloísio termina a en
trevistabem diferente de como iniciou.
Mais confiante, nos dá a impressão de
termos descoberto alguém que guarda
consigo verdades sobre o nosso passa
do que só poderiam estar com descen
dentes deverdadeirosprotagonistas da
história.

IEMBRANÇAS
ACanoinhas da infância deAloí

sio émarcada pelas limitações. "Para
você ter uma idéia, na esquina da rua
MajorVieiraexistia umpotreiro, o fim
da cidade era a ruaBarão doRio Bran-

Grupo de guerrilheiros, historicamente chamados de 'jagunços'

I)
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Correio do Norte

Helen

A mestre Helen Cristhiane Müller Nagano, passou na

seleção de Doutorado em Odontopediatria pela Universida
de Federal de Santa Catarina (UFSC).

_

"Parabéns e muito sucesso", são os desejos de seus

familiares.

,

Arco -Iris
Acontece hoje, às 19h30min, na sede social da AABB, a
2. B Noite Cultural e Bingo do Centro Educacional Arco

íris.

Guilherme

o dia da Criança foi de dupla emoção para o garotão Guilherme Soares
de Carvalho que comemorou também, mais um ano de vida.

Desejos de muitas felicidades, dos papais Mário Antônio e Cinara
Soares de Carvalho.

Júnior

Antônio eNatália

A alegria da realização é o prêmio daqueles que fazem com

grande amor. Temos muito que agradecer por nossos 39 anos

it de casados que completamos amanhã, dia 15.

Nof/os Talentos
Quarta e quinta-feira, 20 e'21, sempre às 20 horas na

Sociedade Beneficente Operária (SBO), acontece o 1.º

Festival da Canção Novos Talentos, etapa Canoinhas.
O evento é promovido pela JE Promoções. Mais de R$ 2
mil serão distribuídos em prêmios e um CD será gravado

com os 10 primeiros colocados.

Aniclersário
Comemorou ontem a chegada dos 25 anos,

Anderson Tibes. Parabéns!

Segunda-feira, 17, é dia de festa para Benedito Linzmeier

Junior. "Parabéns por mais esse ano de vida". Com muito

amor e carinho de sua namorada, Luciane.

Palestra
A Sociedade Assistencial Vale do

Canoinhas promove na quarta-feira, 19, às
19 horas no Clube Canoinhense, a
palestra "Captação de Recursos no

Terceiro Setor", com a gerente de parceri
as estratégicas da Sociedade de Pesquisa
em Vida Selvagem e Educação Ambiental

(SPVS), Mônica Aguiar Borges;

Grasi

Grasi, a menina-sorriso, encantando a todos
com sua simpati;:J, comemora no domingo, 16, a
chegada de seus 20 anos. "Desejamos que
seus caminhos sejam sempre iluminados por

seu sorriso. Você é nossa estrela".
Te amo muito, Laércio.

Dia da Secretária

A Unimed/Canoinhas homenageou as secretárias na sede social da Arep 110 sábado, 8.

A programação começou cedo com Lima palestra com o professor Roberto' Itamar de Farias ( na foto, ao lado da Ora.
Adair Dittrich) sobre o tema "Criando o sucesso pescoel e profissional". Depois do delicioso almoço servido pela La

Bella Itália, as secretárias passaram uma divertida tarde com jogos e muita música.
;-. "it
,,,,:/
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Bancários de Canoinhas não
.

.
nceltcm proposta do Governo

�3 BREITHAUPT
Ganhadores do segundo sorteio da Promoção

Dinheiro Vivo realizado no sábado, 8:
Cada sorteado ganhou R$ 500.

Funcionários da Caixa Econômica Federal trabalharam com tarjapreta
no braço, ontem, em sinal deprotesto

- Helena K. Zipf, Jaraguá do Sul - SCHIPER 1
- Marileide Pinheiro, Jaraguá do Sul -

SC
- Marilda Schawz Schmidt, Jaraguá
do Sul - SC

GUMERCINDO
- Rosana de Oliveira, Penha - SC
- Reintraut Wischral, Corupá - SC

CANOINHAS - Em sinal de pro
testo contra apropostadoGoverno Fe
deral de aumento de 6% nos salários
dos bancários - eles pediam 11,7%
funcionários da agência de Canoinhas
da Caixa Econômica Federal fizeram,
ontem, umprotestopacífico.Atenden
do normalmente, os bancários usavam
uma faixa preta no braço direito em si
nal de protesto.

"O aumentomal cobre aperda com
a inflação. Não temos nenhum ganho
real", protestou abancáriaMárciaRegi
naGuttervill.

Durante as assembléias realizadas

na terça-feira, 11, em 22 Estados e no
Distrito Federal, amaioria dos bancári
os parados aceitou reajuste salarial de
6% retroativo ao último dia l°de se

tembro.Aproposta inicial dos banquei
roserade4%.

Em Santa Catarina amaioria dos
bancários aceitou a proposta. Em

Florianópolis, somente os bancários do
Besc continuarão paralisados. Somente
bancários deBrasília, PiauíeMaranhão

rejeitaram a proposta patronal. NoRio,

MÁQUINAS E FERRAMENTAS
- Bruna M. Medeiros, Jaraguá do Sul
- SC
- Darci S. Gonçalves, Schoroeder -

SC

SUPER2
- Daniela Lenzi, Jaraguá do Sul - SC
- Marcos A. Bueno Fonseca, Jaraçuá
do Sul- SC

SUPERS
- Alison Capraro, Jaraguá do Sul - SC
- Marina Fachini, Jaraguá do Sul - SC

JOINVILLE
- Cátia Perpétua dos Santos, Joinville
- SC
- Delci Cristina de Farias, Joinville -

SC
HIPER4
- Claudete de Abreu Bastos,
Guaramirim - SC

.- Osvaldo Lohing, Guaramirim - SC CANOINHAS
- Juan Carlos Asturi, Canoinhas - SC
- Allan Willian lankoski, Canoinhas -

SC

BRUSQUE
- Armando J. R. Lopes, Brusque -

SC
- Carmelino Vanatt, Brusqus - SC

SUPER6
- Marlete Bruch Correia, Jaraguá do
Sul- SC
- Antonio Klein, Jaraguá do Sul - SC

Tarja preta no braço simbolizou o protesto dos bancários da Caixa

Econômica de Canoinhas

o setor privado volta ao trabalho, mas xa Econômica Federal e o Banco do

os funcionários daCaixa e do Banco do Brasil também decidiramestender essa

MAGAZINE
- Tania L. Reinke, Jaraguá do Sul - SC
- Luciano Bocca, Jaraguá do Sul - SC

SÃO BENTO DO SUL
- Bráulio de Nazaré Cordeiro, São
Bento do Sul - SC
- Emilia S. Muhlbauer, São Bento do
Sul- SC

MARECHAL
- Ana G. P. Paganelli, Jaraguá do Sul -

SC.
- Tecnologia Ruber Ltda, Schroeder -

SC
'

Brasil continuam parados.
AFederaçãoNacional dos Bancos

(Fenaban) também elevou o valor do
abonosalarial deR$1 mil paraR$ 1,7
mil e a Participação nos Lucros e Re

sultados (PLR) de 80% do saláriomais

R$ 733 para 80% do salário mais R$
800.Além dos bancos privados, aCai-

oferta a seus funcionários.
Os bancários, no entanto, pediam

além do reajuste de 11,77%, participação
nos lucrosmaior (um saláriomais valor

fixodeR$ 788 acrescidosde5%do lucro

líquido distribuídos de forma linear entre
os funcionários), garantia de emprego e

140 salário, entre outras coisas.

MAFRA
- Gizele Bueno Franco da Costa,
Mafra - SC
- José Wibbelt Filho, Mafra - SC

BARRA
- Daniele Rolloff, Jaraguá do Sul - SC

18 DE OUTUBRO

DIA DE SÃO LUCAS

MÉDICO E EVANGELISTA

DIA DO MÉDICO

o Evangelista Lucas viveu no século I. Exercia a profissão de Médico

em Antióquia, quando foi convertido pelo Apóstolo Paulo, que o chamava de

"Médico bem Amado".

Acompanhou o Apóstolo dos Gentios em várias viagens missionárias

e esteve com ele no cárcere. Possuía sólida cultura científica e literária,
tendo escrito o terceiro Evangelho e os Atos dos Apóstolos.

Segundo uma antiga tradução, foi pintor e deixou um retrato da Santíssima

Virgem. Não se conhece com certeza como foi o término de sua

vida terrena. Embora uma tradução autorizada assegure que foi mártir,
um documento do século III diz que morreu de morte natural aos

74 anos de idade, solteiro e virgem, com a alma cheia do Espírito Santo.

(Fonte: A. de França Andrade)

MÉDICO ...

Como Lucas,

Passaste pela noite entre dores, sangue e desespero ...
ouvindo queixas, respirações arquejantes, gemidos, desabafos e

confissões;
vendo corpos lacerados, mutilados, sofridos...

E a madrugada te alcançou, ainda insone, pensando feridas,
costurando almas...

E quando surge o sol do novo dia, estás igual à Fênix que
renasce .das cinzas: pronto para novos desafios, ressurgindo da

trabalhosa noite, com a alegria do dever cumprido.

Receba nossa homenagem !!!

Parabéns pelo teu dia !!!

Cooperativa de Trabalho Médico de Canoinhas - UNIMED Singular de Canoinhas

Associação Médica" Osvaldo de Oliveira"

Sindicato Médico de Santa Catarina= Delegacia de Caminhas

Associação dos Voluntários da U.VI�1ED de Canoinh IS

Conselho Regional de Medicina - CRM - Jelegacia de Canoinhas

•

I
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Horário de Verão começa/

amanhã
Relógios deverão ser adiantados em uma hora

CANOINHAS - Exatamenteàzero
hora do domingo, 16, ou à meia-noite
do sábado, 15,deve-seadiantar os re

lógios em uma hora porque é chegado
o llllClO de mais uma

edição do Horário de Verão. Com

duração de 126 dias, o horário de verão
2005-2006 se estenderá até à meia
noite do dia 18 de fevereiro, abran
gendo as regiões Sul, Sudeste e Cen- .

r,' no-Oeste,
A expectativa quanto à redução

de consumo em SantaCatarina, na área
atendida pela Celesc, é de 42 mil
MWh. Para se ter idéia do que repre
senta essa economia, esse número

equivale ao consumo mensal dosmu-

nicípios de Brusque (35,8 mil

MWh) eCuritibanos(5,8milMWh).A
redução da demanda no horário de

ponta do consumo - entre 19 e 22 ho
ras, deverá ser de 5%, o equivalente a

13:: MW. Para o setor elétrico, este é o
resultado mais importante da medida.
A mudança de horário permite a redu
ção no consumo de energia porque, com
mais iluminação natural nos meses

quentes do ano, a iluminação pública é
acionada uma hora emeiamais tarde e
as pessoas, em suas casas, retardam o

uso dos aparelhos elétricos e da ilumi
nação com lâmpadas. Essa situação evi
ta que o sistema elétrico sofra so

brecarga. A medida posterga investi-

Divulgação

Pôr do sol mais tarde a partir de
domingo

mentos que seriam necessários para
atender demandas sazonais regionais
ou em áreas localizadas.

PortoUnião firmaparcerias naPolônia
Intercâmbio cultural com cidadepolonesafoifirmadopor Stasiak

PORTOUNIÃo - A caravana de
Porto União que está na Polônia, re
alizando um intercâmbio cultural
desde o dia 27 de setembro está fir
mando boas parcerias com diversas
cidades européias. Na quarta- feira,
5, o prefeito licenciado, Renato
Stasiak, assinou uma importante
carta de cooperação com Tarnowo

Podgorne, município da Polônia,
firmando intercâmbios culturais e

econômicos.

Cumprindo os compromissos
agendados previamente, a caravana,
que conta com diversos líderes de
cidades convidadas do Brasil pela
Associação de Cultura Polono Bra
sileira de Curitiba percorre mais de

400 km por dia, conhecendo prefei
turas, empresas, fazendas e feiras.
Renato Stasiak diz que a viagem está
sendo muito importante para conhe
cer outra cultura, adquirir mais co
nhecimento e principalmente na di

vulgação das atividades realizadas
pela administração de Porto União.

CNCorreção
,
Ao contrário do que foi publi-

caçl9 na ediç assad�.,na maté- .... ,

ria intitulada Vista'çlQl'oldo ga-
rante mais $ 2,6 milhões em'"
oi:!ras de infra-estrutura", em que
sédiz que R$ 50 mil serão ciestina
dos ao pagamento de péndências"
com a Fundação Hospitalar de Três
Barras, na verdade, esse montan
te será destinado ao Posto de Saú
de da cidade,

Panilicio
P80 de I.ó
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTlsncos E SALGADOS

Rua Vidal Ramos, 697 fone: (47) 622-4082

CI .ENTELA
TeJas .. Grades·.. Muros· "Artefatos de Concreto
FÁBRICA 6.24-1459

ESCRITÓ'RIO CIDE CONTABILIDADE
Fone 622..1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

-"'1,rl:""'�\·
,..
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&
s

.�.Combustíveis
Por causa do aumento do preço dos combustíveis, matéria-prima es

sencial na composição de preços da economia, a inflação registrou alta em
setembro. O IBGE informou que o índice Nacional de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA) foi de 0,35%. Sozinha, a gasolina causou um impacto de 0,14
ponto percentual e foi responsável por 40% do IPCA do mês passado. Na
média, o consumidor passou a pagar mais 3,36% por litro do combustível.

Bolívia
No momento em que a campanha presidencial começa a deslanchar

na Boi ívia, a população começa a ter problemas com a falta de gás liquefei
to, mesmo sendo a segunda maior reserva de gás na América do Sul. A
situação está provocando, desde semana passada, grandes filas em La
Paz e deve influenciar o eleitorado.

Tributação
Nos últimos 17 anos foram criadas 225,6 mil normas envolvendo tribu

tos nas três esferas de governo, representando 36 novas normas por dia,
ou 1,5 por hora, segundo o Instituto Brasileiro de Planejamento Tributário
(IBPT). Para o presidente do Conselho Regional de Contabilidade de Santa
Catarina (CRCSC), Nilson Goedert, "esses dados vêm ratificar que existe
no Brasil um emaranhado jurídico que coloca em risco a sobrevivência das
empresas".

Tributação II
Estima-se que 1,5% do faturamento do setor privado seja gasto em

função da burocracia estatal, principalmente na esfera federal. Corno agra
vante, o valor das multas pelo atraso na entrega das charnadaa obrigações
acessórias, atividades como emissão de notas fiscais, escrituração de
livros fiscais e encaminhamento da Declaração Eletrônica de Serviços
(DES), pode chegar a R$ 5 mil por mês, quantia que pode falir empresas de
menor porte, bem como escritórios de contabilidade que as atendem.

Casas Bahia
A Casas Bahia, líder no setor varejista de eletrodomésticos,

eletroeletrônicos e móveis, inaugurou na segunda-feira, 10, a primeira loja
da rede na cidade de Mafra.

Situada na rua Felipe Schmidt, no centrá da cidade, a nova loja tem 1,6
milmetros quadrados, três pisos e climatização. Cerca de 45 funcionários
foram contratados.

'5eu amigo
precísa de

ajuda?

Hospital Veterinário
clínica - cirurgia-raio-x - exames laboratoriais
internamento de pequenos e grandes animais

Atendimento clínico-didático:
Segunda à sexta-feira, das 8horas às 11 horas 30min e
das 13horas 30min às 17horas

Universidade do Contestado-UnC

Canoinhas-Distrito Marcílio Dias
Fones:6272216-6225402
veterinaria@cnLunc.br
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Debutante

Bruna Schmelzer, jovem canoinhense, filha de Aliomar Schmelzer e
Elisabeth Berlinck Schmelzer. Bruna

,

será mais um dos destaques do
Baile Branco no próximo dia 29 no Canoinhas Tênis Clube.

Nilson Marcos, Moisés Passos, Diogo e suas respectivas
excelentíssimas

Sander Mix e Patricia Ribeiro

Decoração Show!!! Aldo e Elízangela

•
••

,
'

,Rua Francisco de Paula Pereira 648 Centro Ant. Erlita Vídeo - Fone: 622 1918 Canoinhas

, .. "r

14 de outubro de 2005

Colunista filiado
a FEBRACOSrMI •

Festa de aniversário de
Paschoalino Buonaccorso

Paschoalino Buonaccorso Júnior entre sua mãe Jacyra Trigo
Bouonaccorso e o filho Paschoalíno Neto

o empresário Paschoalino

Buonaccorso, realizou no dia de
seu aniversário, sábado, 8, uma
big festa na sede social do
Canoinhas Tênis Clube. A festa
com tema Country, contou com a

apresentação de Regy (Regy &

Nando). Foi A FESTA, parabéns
ao Paschoalino, sucesso

sempre!!! Paschoalino e sua esposa
Thelma

Boatinha das Debutantes
Neste sábado as Debutantes 2005, reçebem jantar de homenagem
do Canoinhas Tênis Clube. Após o jantar acontece ajá tradicional
Boatinha das Debutantes. Um "esquenta" para o grande baile a ser
realizado dia 29 deste.

"
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Acidente entre dois
caminhões provoca morte e

fere sete em Monte Castelo
Trêspessoas estão internadas em estado grave

MONTECASTELO - Uma coli

são frontal entre um caminhãoGMC,

placas deJoinville euma carretaVolvo,
provocou amorte de umapessoa e dei

xou outros sete feridos na manhã de

sexta-feira, 7, no quilômetro 97 daBR-
116, na localidade deXaxim, emMonte
Castelo.

Segundo o Corpo de Bombeiros

de Papanduva, que atendeu a ocorrên

cia, OmindoAmbrósio, motorista da
carreta que pertencia aTransportadora
Mercúrio, foi encontrado preso entre as

ferragens da cabine, com fratura no

fêmur esquerdo e suspeita de

traumatismo craniano.
No caminhão, viajavam sete ope

rários da empresaFIProjetos eMonta
gensElétricas, que presta serviços para
aCelesc. Seu condutor, Benedito Soa

res, 51 anos,morreu preso às ferragens.
Ao seu lado, estavapreso tambémMar

celo Calisto, 29 anos.
Os operários, que estavam no baú

Corpo de Bombeiros de Papanduva

Caminhão da FJ virou um aglomerado de ferragens retorcidas

do caminhão, Gilberto Rodrigues da
Silva, 22 anos, CleversonMartins, 21
anos, Hélcio Quirino, 39 anos,Antonio
Dalalibera, 39 anos, eVanderlei do Pra

do, 31 anos, sofreram ferimentos que
iam de leves a graves. Eles foram leva-

dos para os hospitais deMonteCastelo,
Papanduva e Santa Cecília. Antonio,
Cleverson eOmindo foram internados

em estado considerado grave pelos
bombeiros.

OCORRÊNCIAS POLICIAIS
ATITUDESUSPEITA

Natardedequinta-feira,6,quandorealizavablitznaave
nidaExpedicionários, no bairroCampo d'ÁguaVerde, uma
equipedaPolíciaMilitar abordou um veículoFiatTempra,
placas deCuritiba-PR, conduzido pelo senhorE.RO., 24
anos.Realizadabuscano interiordo veiculo, foramencontra

dos 109 pacotesdecigarrocompradosnoParaguai. O condu

tor foi entregue ao plantão daPolíciaCivil para as demais

providênciasque o caso venha arequerer.

EMBRIAGADO
Namadrugadade sexta-feira, 7, umaequipedaPolícia

Militar realizava rondaspelaruaVidalRamos, quando abor
dou o veículoMercedesBenzL-608, placas deCuritiba-PR
que transitavanacontramãodadireção, conduzidoporRVL.,
34 anos.Ospoliciais constataramqueo condutorapresentava
vários sintomas de embriaguez alcoólica. RY.L. foipreso e

entregue aoPlantãodaPolíciaCivilpara asdemaisprovidên
cias. Oveículofoinotificado conformeprevêaLegislaçãoem
vigor.

TENTATIVADEESTUPRO

Nanoite de sábado, 8, quando umaequipe daPolícia
MÍlitarrealizava rondas pela rua 3 deMaio, ouviu gritos de
socorroemummatagal ali localizado.Ao veri:ficaroqueesta
vaacontecendo, ospoliciais encontraramLD.A.P., 43 anos,

tentando estupraruma senhoracom45 anos.Amulher infor

mou quehavia sido agredidaporLD.A.P.. Os envolvidos
foram conduzidos aoPlantãodaPolíciaCivil para às demais

providências legais.

ATIruDESUSPEITAiI
Narnadrugada de domingo, 9 .uma equipe daPolícia

Militar abordou naruaGovernadorFelipeSchmidt,RF.,ho
memde 19 anos, suspeito de terpraticado vários furtos eainda
sero autor de uma tentativa dehomicídio contraumapessoa
que está internadanaUnidade deTerapia Intensiva (UTI) do
Hospital SantaCrn.; RF. foi conduzido até aDelegacia de
PolíciaCivil, onde foi entregue aoPlantão para as demais

providências que o caso ver b l a requerer.

lENOOlVADEHOMICÍDIO
Nanoitededomingo,9,noLoteamentoSantaCruz,poli

ciaismilitaresprenderamAP.P., 20 anos,porterferido com
golpes defacasuaesposa,MJ.C.P., 24anos.Nolocaltambém
foramdetidosM.S.C.P., 22 anos eE.P., 19 anos, porestarem
arrnados com facão e reagiremcontraaaçãodospoliciais.To
dos os detidos foramconduzidos eentregues aoPlantão da
PolíciaCivil.

ATENTADOVIOLENTOAOPUOOR

Tambémnanoitededomingo, 9,aPolíciaMilitarfoiinfor..

madaque na ruaJoaquimVieiradeLima, no bairro Campo
d'ÁguaVerde,homensemulherespraticavamatentadoviolento
aopudoremviapública.Aochegarno localo fato foi constata
do, sendodetidosno localdoishomens,AC., 39 anos eY.P.L.,
34anos, eumamulher,M.R.S.F, 33 anos.A cenaera presen
ciadaporummenorde idadecom 17anos.Ostrêsforampresos
e conduzidos até aDelegaciadePolíciaCivilpara asdemais

providências legais.

EMBRIAGADOH

Namadrugadade terça-feira, 11, umaequipedaPolícia
MilitarrealizavarondaspelaruaFranciscodePaulaPereira,
quando sedeparoucomumveículoVoyageplacasdeSãoBento
doSul-SC, conduzidoporAP.L.,45 anos,quehaviaavançado
o sinalvermelho,Aopararo veículo, ospoliciais constataram

queo condutorestavaembriagado, comprovadopelo teste do
bafômetro. Omotoristafoipreso eentregue aoPlantãodaPolí

ciaCivilparaas demaisprovidências legais.O veículo foinoti

ficadoconforme aLegislaçã�emvigor.

�

Tambémnamadrugadadeterça-feira, 11,umaequipeda
PolíciaMilitardeslocou-seatéobairroPiedade,onde ocorreu

um assaltoemumbotequimali localizado. Segundo informa

çõesdosenhorM.N., 26 anos, responsávelpeloestabelecimen
to, dois homens armados comuma espingarda o renderam,
levando certaquantiaemdinheiro, fugindoem seguida.Reali
zadasbuscaspelasguarnições, os assaltantesnão foramlocali

zados.M.N. registmuaocorrêncianaDelegaciadePolíciaCivil

Canoinhense sai ileso de acidente

ernRioNegrinho
Motorista do outro veículo está na VTI do Hospital
Evangélico de Curitiba-Pk

RIO NEGRINHO - O

canoinhense Ronaldo Buba, 36
anos, saiu ileso de um acidente que
feriu gravementeReginaldo Sorg,
22 anos, na noite de sábado, 8, em
Rio Negrinho.

O acidente aconteceu no qui
lômetro 121,9 daBR-280. Ronaldo

dirigiauma carnionete D20 Custon
cabine dupla, placas de Canoinhas,
quando foi surpreendido pelo
Santana, placas deltaiópolis, con
duzido por Reginaldo.

.

A batida foi violenta, destru
indo a parte traseira do Santana.

Reginaldo está internado em esta

do grave naUnidade deTerapia In
tensiva do Hospital Evangélico de

Curitiba-PR.
...

Reginaldo chegou a ficar pre-
so nas ferragens do veículo. Bom
beiros foram chamados e precisa
ram de ferramenta hidráulica para
retirá-lo das ferragens. Ele sofreu

Santana foi destruído

traumatismo craniano'} foi enca
minhado imediatamente para o

plantão do ProntoAtendimento de
RioNegrinho para logo em segui
da ser transferido paraCuritiba.

Veronice Liebl, 18 anos, que ..

estava no banco do carona do

Santana, estava consciente e se

queixava de dores na coluna

cervical e no tórax. Ela ficou inter

nada em observação durante a noi

te.

Colisão Edinei Wassoaski

Esse veículo Fiesta, placas de Três Barras, bateu na traseira de um caminhão

na manhã de ontem, na esquina da rua Coronel Albuquerque com a EugêniO
de Souza. Ninguém se feriu. Mais um acidente para reforçar a tese de que urge

a instalação de um semáforo no cruzamento.
.

Assaltante leva R$ 3 mil de Posto de
Combustíveis

TRÊSBARRAS -r--Um assaltante,
armado de umapistola, rendeu nama
nhã de segunda-feira, 10, duas balco
nistas doAuto Posto Três Barras, e sa

queou o caixa doPosto, levando consi

go cerca de R$ 3mil.

Segundo o comissário Luis Rosa
Perez, daDelegacia dePolíciaCivil de
Três Barras, um desenhista de

Florianópolis está a caminho de Três

Barras para fazer o retrato falado do

assaltante. Segundo as funcionárias do

Posto, o ladrão chegou em umamotoci
cleta e estava sem capuz, o que permite
identificá-lo facilmente. "Isso levaacrer
que o assaltante sejade fora, atémesmo
deCanoinhas", acreditaPerez.

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE DíVIDAS COM DISCUSSÃO
DE JUROS ABUSIVOS.
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Produtores rurais fizeram diversas reinvindicações

Prefeito de Mafra recebe

.plonos de desenvolvimento
das Microbacias
Planos contemplam cinco anos de investimentos

MAFRA - Produtores represen
tantes das quatro Associações das
Microbacias Hidrográficas de

Mafra, entregaram ao prefeito João

Alfredo Herbst, na quinta-feira, 6,
os seus Planos de Desenvolvimen
to para o período de 2005 a 2010.
Os planos contêm diagnóstico das
dificuldades encontradas nas áreas

social, econômica e ambiental, bem
como as potencialidades das comu

nidades envolvidas. Cada presiden
te ou representante da associação fez
uma breve explanação do que con
sideram como possível de execução
pelo poder público municipal, rece
bendo do prefeito a garantia de que
serão atendidos dentro das possibi
-lidades domunicípio.

Antesmesmo da entrega e apre
sentação dos planos o prefeito ex

planou sobre suas intenções para
com o-meio rural e falou estar cien
te da situação de emergência em que
se encontram as estradas, não só no
interior como na cidade. Destacou a

organização dos produtores e soli
citou a realização de reuniões nas

próprias comunidades, Além dos re

presentantes das associações, parti
ciparam. da reunião técnicos da

Epagri, empresa que apóia e coor

dena o programa, por meio dos

facilitadores; representantes do Sin
dicato dos Trabalhadores Rurais e

da Câmara de Vereadores de Mafra.

Herbst falou sobre seus planos para o agronegócio mafrense

O programa de microbacias

hidrográficas do Governo do Esta

do, tem por finalidade organizar as
comunidades para que elas sejam os

protagonistas do seu desenvolvi

mento, invertendo omodelo de de
senvolvimento onde as soluções são
apresentadas por pessoas, técnicos
ou políticos que não vivem na co

munidade, O Projeto propõe lavar
em consideração não só o lado eco

nômico, mas também o social,
ambiental e o desenvolvimento da

cidadania,
EmMafra o programa trabalha

com quatroMicrobacias, represen
tando oito comunidades do interior,

abrangendo cerca de 650 famílias.
Após a criação das Associações, fo
ram desenvolvidos trabalhos no sen

tido de elencar os problemas mais
urgentes enfrentados, dentre as

quais destacam-se itens comuns às
todas as microbacias, como: políti
cas públicas inadequadas; pouca di
versificação das propriedades; falta
de capacitação profissional; trans
porte escolar inadequado; dificulda
de de acesso ao crédito; carência na
área da saúde; poucas áreas de lazer;
poluição ambiental e saneamento bá
sico inadequado.

Rio da Areia

Complexo Turvo

Rio Butiá

128 Milho, soja,
feijão e fumo

138 Milho, soja,
feijão e fumo

158 Milho, soja,
feijão e fumo

Sexta-feira, 14 de outubro de 2005

MATOCOMPETlÇÃO
PORQUE ELIMINARAS ERVASDANINHAS?
Toda a planta, seja ela voluntária ou semeada propositadamente, tem as

mesmas necessidades: luz, água, nutrientes. Quando há uma intensa população no
solo, aquelas presentes, competem por esses elementos, sendo favorecida a que
tiver mais eficiência para utilizar esses recursos.

Geralmente as ervas daninhas, principalmente aquelas conhecidas como folha
estreita, têm uma capacidade de aproveitar melhor esses recursos e obter um
desenvoMmento superior a cultura implantada. Sendo assim, o adubo gasto para
reverterem produtividade, é consumido pelas ervas infestantes, diminuindo a dispo
nibilidade de nutrientes para a cultura.

Na escassez de água e diminuiÇão da luz interceptada pela planta, a competi
ção por esses recursos, faz com que haja uma queda maior ainda do potencial
produtivo da lavoura.

QUANDO ELIMINARASERVASDANINHAS?
É de pequeno de se torce o pepino. A cultura que já sofre competição desde a

sua implantação, seja devido a uma dessecação mal feita, ou uma alta infestação
inicial na área cultivada, tem uma perda mais significativa do potencial produtivo.

Quantomais cedo forfeito o controle, menorseráa perda pelamatocompetição,
visto que os recursos (nutrientes, água, luz) utilizados pela planta daninha para
desenvolver-se não retomarão para a cultura, ocorrendo perdas irreversíveis na

produtividade previamente possível.
O prolongamento do período de competição, faz com haja acúmulo de

perdas pela ?ultura, de forma irreversível.

COMOCONTROlARAS ERVASDANINHAS?
Há vários métodos de cof'llrole de ervas daninhas:

- mecânico;
- cultural;
- químico.

CONTROLEMECÂNICO
O mecânico pode ser feito tanto por artanquio manual, ou por capina, em

grandesáreas de cultivo, se toma inviável, tanto pelo tempogasto para a realização,
como pelo custo de mão-de-obra.

CONTROLEQJLruRAL
O cultural é feito através do sombreamento natural que a cultura faz, após

instalar-se e desenvolver-se, abafando parte das ervas daninhas, não permitindo_a
passagem de luz. Desta forma, pela falta da luz, as ervas ficam com seu desenvol
vimento comprometido. E fundamental essemétodo de controle, independente se for
utilizado omecânico ou químico para o controle inicial das ervas. O controle cultural,
é que permitirá a continuidade do controle feito, por criar condições inadequadas à
germinação das sementes das ervas infestantes, ou seu pleno desenvolvimento.

CONTROLEQUÍMIco
O controle químico, que atualmenteémais amplamente utilizado, deve serfeito

de modo criterioso, tanto na escolha do produto, como condições de aplicação
(dimáticas, estágios da planta), dose e cuidados específicos que cada cultura e

produto exigem.
Essa modalidade de controle tem várias vantagens: custo, velocidade de coo-:

trale, possibilidade de uso em áreas extensas. No entanto, para gerar o retomo

financeiro desejado deve ser bem feita , e seguir critérios técnicos.
Dessa forma, quanto mais cedo se faz o controle das ervas, mais eficiente é o

contrale exercido pelo produto selecionado e maior o retomo do investimento feito

para o controle. Pois além das doses serem menores, a competição exercida cau
sou pouco dano econômico

Pode ser feita em pré-emergência das ervas, ou após a genninação das
mesmas. A escolha do produto, bem como as recomendações de uso só podem ser

feitas porum profissional capacitado, que tenha conhecimento do produto e da área
em que será aplicado. Não existe uma receitiúnica para resolver todos os proble
mas, existe critério, seleção, conhecimento, que usados em conjunto trarão o bené
fico controle das ervas.

Lavoura limpa é mais que para mostrar ao vizinho o capricho, é para garantir o
dinheiro no bolso, nomomentoda colheita. Na verdade, é pelacolheitaque tomamos
todos os cuidados da lavoura, pois o seu resultado é que nos dará lucro ou prejuízo:
Sendo fundamental não perdera que se gastou com insumos com matocompetição,

R À D J Q

CWBE
AM89,çcANOINHAB�

oleIe
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22.0 Jogos da Primavera de
Canoinhas

Aconteceu na sexta-feira, 7, às 19h30min, noGinásio deEs

portes daAABB, o Cerimonial de Abertura dos 22.oJogos da
Primavera deCanoinhas, com a participação das seguintes equi
pes:ADCRigesa, Ass<?CiaçãoCultural RecreativaEsportivaCon
testado,Elétrica Irani,AguaVerde,EstrelaAzul,CentroComunitá
rio SãoCristóvão,MonteCastelo,Canoinhas Peças,União daVitó
ria, São Pascoal e SãoMateus do Sul.

Daprogramação: Inicialmente foramconvidadas as autorida

des para comporem amesa. Em seguida desfilaram as delegações
postando-se frente àmesa.Ato contínuo, o hasteamento das ban

deiras doBrasil, SantaCatarina e deCanoinhas, seguido doHino
Nacional e deCanoinhas.

Na seqüênciaopresidente daPME,Giovani deCristoBade,
saudou as autoridades, o público presente e os atletas. Seguiu-se o
pronunciamento dodeputadoestadual, dr.AntonioMauroRodrigues
deAguiar, posteriormente o vereadorLuizAlbertoRincoskiFaria
presidente daCâmara deVereadores. O prefeito LeobertoWeinert

encerrou os pronunciamentos e na continuidade fez a entrega de
umaplaca de prata ao professorRicardo PereiraMartins, um dos

homenageados danoite, pelo seu brilhantee produtivo trabalhoem
favor do esporte canoinhense. O outro homenageado, professor
EloiBona, não compareceupormotivos de saúde.

Emocionado, Ricardo agradeceu omerecido prêmio, gratidão
deCanoinhas. É oportuno destacar aqui que foi na época que o
professorEloi dirigiu oGinásio SantaCruz commuitacompetên
cia, não esquecendo do esporte. E foi nesse período, mais tarde
auxiliado peloRicardo, que o nosso esporte evoluiu e creio que o

Gesc é, provavelmente a entidade que detém omaior númerode

títulos, troféus emedalhas, conquistados no esporte nas mais
diversasmodalidades,

As fotos identificam, o professorRicardo exibindo com orgu
lho o seumerecidoprêmio e as equipes participantes.

. \
\

Cerimônia de Abertura dos 22.11 Jogos da

Primavera

Professor Ricardo Pereira Martins exibe placa de

homenagem

EncerradooCerimonial, tiveram início asprimeiras competi
ções e abaixo apresentamos alguns resultados:

Naipe
Mas.
Mas.
Mas.

Modalidade CONFRONTO

Tênis deCampo Eletro Irani O x 2 ADCLavrasul

Tênis deCampo ADe Rigesa . 2 x O Eletro Irani

Tênis deCampo ADe Lavrasul 2 x 1ADeRigesa

CLASSIFICAÇÃOOOTENISDECAMPO
1° ADe Lavrasul 12 pontos

. 2° ADC Rigesa 08 pontos
3° Eletro Irani 05 pontos

SÁBADO,8-LOCAL:CANCHAOOOI1VEIRA
Mas. Bocha São Pascoal 7 x 12ADC Rigesa
Mas. ADCRigesa A 12 x 9 ADC Lavrasul

Mas. ÁDCRigesa A 11 x 12ADC RigesaB
Mas. ADC Lavrasul 2 x 12 São Pascoal

Mas. São Pascoal 12x 8 ADCRigesaA
Mas. ADC Lavrasul 4x 12ADC RigesaB

CLASSlFICAÇÃODABOCHA
1° ADC Rigesa B 12 pontos
2° São Pascoal 08 pontos
3° ADC Rigesa A Não pontua
4° ADC Lavrasul 05 pontos

DOMINGO,9-LOCAL: GESC
Máster Futsal ACREC 1x8 ADCRigesa
Máster Futsal ADC Lavrasul 5 x 4 São Cristóvão

Fem. Futsal ADCRigesa 2x6 União daVitória

Fem. Futsal ADC Lavrasul lxO São Mateus do
-

Sul
Mas. Futsal Canoinhas P. B 3x5 São Cristóvão

Mas, Futsal São Mateus do Sul O x 1 ÁguaVerde
Mas. Futsal União daVitória O x 1 São Pascoal

Mas. Futsal ADC Lavrasul B 2 x6 Rigesa

OOMINGO,9-LOCAL:LAVRASUL
Fem. Voleibol ADC Lavrasul 2 x OAerec

Fem. Voleibol ADCRigesa 1 x 2 União daVitória

Mas. Voleibol União daVitória 2 x OMonte Castelo

Mas. Voleibol
.

ADC Rigesa 2 x 1 União daVitória

Fem. Handebol ADCLavrasul2 x O SãoMateus

Mas. Handebol ADC Lavrasul 2 x O São Mateus

OOMINGO,9-LOCAL:EST.MUNICIPALDITÃO
Livre Futebol Suíço
Livre Futebol Suíço
Livre Futebol Suíço
Máster Futebol Suíço
Máster Futebol Suíço
Cristóvão

ADC Lavrasul 2 x O EstrelaAzul
Canoinhas Peça 4 x 1 Eletro Irani

ADC Lavrasul 4 x OADC Rigesa
ADe Rigesa _ ADC LavrasulB

ADCLavrasulA -- São

SEGUNDA-FEIRA, lO-LOCAL:GIN.LAVRASUL
Mas. Futsal Canoinhas PeçasA 2 x 1 Lavrasul B

Fem. Futsal Monte Castelo 4 x4ADC Lavrasul

Mas. Futsal Monte Castelo 9 x 8 ÁguaVerde B

SEGUNDA-FEIRA, lO-LOCAL:GIN.LAVRASUL

Fem. Voleibol ACREC O x 2ADC Rigesa
Fem. Voleibol União daVitória 2 x I ADC Lavrasul

Mas. Voleibol MonteCastelo 2 x O São Cristóvão

SEGUNDA-FEIRA, lO-LOCAL: CAMPODONEGOSEK

Livre Futebol Suíço ADCRigesa 2 x 8 SãoCristóvão

Máster Futebol Suíço ADCRigesa 3 x 2 ADC Lavrasul

Máster Futebol Suíço SãoCristóvão 3 x 5 LavrasulB

Máster Futsal
Fem. Futsal

WCAL:GESC
ADC Rigesa 5 x 6 ADCLavrasul

União daVitória 11 x 1 São Pascoal

Livre Futsal São Pascoal 1 x 6. LavrasulA

TERÇA-FEIRA,ll-LOCAL:LAVR!SUL
Fem. Voleibol ADC Rigesa 2 x O ADC Lavrasul

Fem. Voleibol MonteCastelo O x 2 União daVitória

LOCAL:CAMPOOONEGOSEK

Máster Futebol Suíço ADC LavrasulA 1 x O São

Cristóvão
Livre Futebol Suíço ADCLavrasulA 5 x 1 Eletro

Irani

QUARfA-FEIRA,12-LOCAL: GESC
Livre Futsál ÁguaVerde 1 x O SãoMateus S.

Máster Futsal São Cristóvão 2 x 1 ACREC

Livre Futsal ACREC 1 x O União daVitória

Livre Futsal ÁguaVerde A 4 x 11 Monte Castelo

Livre Futsal Canoinhas PeçasB O x 1 EstrelaAzul

LOCAL: LAVRASUL

Fem. Handebol ADeRigesa .I2 x 8 ADe Lavrasul

Mas. Handebol ADCRigesa 20 x 16 ADC:bavrasul

LOCAL; CEN'IRODETREINAMENroTÊNISDEMESA
FMFJCESC

Mas. Tênis deMesa Canoinhas Peças
Mas. Tênis deMesa Perd. Jogo 79
Fem. Tênis deMesa ADC Lavrasul

Fem. Tênis de Mesa Perd. Jogo 81
Mas. Tênis de Mesa Venc. Jogo 80
Fem. Tênis de Mesa Venc. Jogo 81

x ADeRigesa
x ADC Lavrasul

x ADCRigesa
x ÁguaVerde
x Venc. Jogo 79
x Venc. Jogo 82

JOGOSDEO�13-LOCAL:GESC
Máster Futsal ACREC

. 'x ADCLavrasul

Máster Futsal
Livre Futsal

São Cristóvão
ACREC

x ADCRigesa
x ADC Lavrasul

LOCAL: CAMPODEFUTEBOL3°BPM

Livre
Livre

FutebolSuíço
Futebol Suíço

Canoinhas x SãoCristóvão
Lavrasul B x LavrasulA

JOGOSDEO�13- LOCAL: LAVRASUL
Fem. Voleibol Monte Castelo x ACREC

Mas. Voleibol União daVitória x União da

VitóriaSFl
Mas. Voleibol Rigesa x Monte Castelo

JOGOSDEHOJE-LOCAL:GESC

19h:
Fem. Futsal União daVitória x MonteCastelo

19h45m:
Fem, Futsal Lavrasul x Rigesa
2Oh3Orn:
Livre Futsal Monte Castelo x São Cristóvão

21h3Om:
Livre Futsal 1° A x Rigesa

JOGOSDEHOJE-LOCAL:CAMPODEFirrEBOL3"BPM
Naipe Modalidade CONFRONTO

19 h Máster Futebol Suíço FINAL

20 h Livre Futebol Suíço FINAL

JOGOSDE�-LOCAL:GESC
13h 98 Fem. Handebol FINAL

14h 99 Mas Handebol FINAL

15h 100 Fem. Voleibol FINAL

16h 101 Mas. Voleibol FINAL

17h 102 Fem. Futsal FINAL

18h 103 Máster Futsal FINAL

19h 104 Mas. Futsal FINAL

Às 2Ohoras aconteceocerimonialdeencerramentocomaentrega
das premiações ás equipes vencedorase tambémaentregado troféu
decampeão geraldos22.°JogosdaPrimaveradeCanoinhas.

Amistoso de Bolão
Está confirmado o amistoso de bolão que oTiro aoAlvo fará

hoje emMonte Castelo. Local e horário de saída:
SBO centro, às 18 horas.

Tchau amigos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ncha de
tor 40 Hp,
arreta, el
a, telefelx, el
R$ 13.000,00
074

E: Vende-se
para restau-
dos ligar no
e no (47)

.

.'

tido de
ação e

40, preto e

e: 622-6890

Sexta-feira, 14 de o

Vende-se uma moto
7505 Suzuki Vermelha,
Ano 1995. Pouco rodada,
em perfeito estado de
conservação. Valor à
tratar.
Fone: (47) 9906-6147

Vende-se Pálio modelo e

fabricação 2004, motor
fire, 2 portas, cor metálico .

emerard, vidro elétrico, trava
nas portas, ar quente,
encosto banco traseiro, 19
mil km, revisado na agência
Fiat.18 meses de uso. Ligar
para 99184059 ou 622-3019 .

Vende-se F-1000, 93, 93,
motor MWM 3.9, super
série, duplada turbinada de
fábrica, ar condicionado,
trava e vidro elétricos, p/6
lugares. Fone: 623-0621 el
Marcos.

DIVERSOS

Vende-se Piscina de
Bolinhas, pI festas infan
tis. Tratar: 622-6627

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

IA

FaLHA DE NEliCCIC

Vende-se uma chácara cl
16.000 m2, cl 4 tanques
de peixe, no centro de
Major Vieira. Aceita-se ou

troca-se por Caminhão.
Tratar: 655-1103,
cf Miguel Hipólito.

Aluga-se uma casa .de >

alvenaria. 3 quartos,
sala de tv, capa, cozinha,
banheiro, área de serviço,
churrasqueira, abrigo de
automóveis. R$ 450,00.
Rua: Marechal Rondon,
J}45, próx. colégio Felici
tas.
Fone: 622-5112.

Vende-se casa de alvena
ria com 70,00 m2, terreno
com 800,00 m2, sito a rua

João Tomasehutz, 490 -

Tricolin - Próximo ao antigo
bar das plaças".

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

.... Chácara com 24.200 m2, d
casa de alvenaria, com 150 m2
em Barra Grande, km 6 - Três
Barras. R$ 75.000,00.
.... Área de 24.200 m2 - BR280 -

próx. do Restaurante Boi na Brasa.

R$ 100.000,00
.... 18,00 alqueires em Pardos -

Três Barras/SC. R$ 400.000,00.
.... Área de 41.119,98 m2 - Estrada

Velha pi Major Vieira a 50 metros

do asfalto. R$ 50.000,00.
.... Área de 10.295 m2 - Água
Verde - bom de água - ótimo para
chácara. R$ 15.000,00.
.... Área Central com 225,00 m2 -

R$ 80.000,00.
.... Prédio com 348,00 m2 - lote
com 633,25 - Rua Vidal Ramos,
199. R$ 160.000,00.
.... 40 alqueires para gado ou re

florestamento em Pinhalzinho -

BelaVista do Toldo. R$ 100.000,00.
Parcela-se.

ALUGA-SE
SALAS COMERCIAIS

Aluga-se Kitnet (nova)
mobiliada. a 50m da UnC.
Rua: Roberto Ehlke, núm.
208.

Vende�se 1 Ia
alumínio. Mo
Yamaha, el c
ignição elétric
06 pés. Valor:
Tratar: 9966-5

Vende-se um gol modelo 94,
cor branca, em bom estado
de conservação.
Contato: Léa (47) 624-0673.

Vendo uma Moto - CBRlSR
Honda 450, ano 92, segundo
dono. Fone: 622-1515.

RESTAURANT
equipamentos
rante. Interessa
período da tard
9115-2404

Vendo um Caminhão
Chevrolet ano 73. Tratar el
Rogério ou Noemi Fone:
9142 6412 1 9153-8756

Vende-se ves

prenda, cf arm
luvas, tamanho
vermelho. Fon

Vende-se veículo Pointer,
Ano 95/95. 1.8 CLI, 4
portas, verde metálico.
Valor: R$ 9.800,00. Tratar:
cl Eleio. Fone: 624-0990,
(41) 9612 8364.

Vende-se mesa de tênis
de mesa. R$ 100,00.
Fone: 9156-0228 - Jardel

Troca-se Versailes 92, 4
portas, por Gol ou Uno.
Tratar: 622-4994.

Vende-se: Um conjunto
de sala de jantar em

imbuia maciça, composto
de uma mesa elástica com

seis cadeiras, um balcão
com duas portas e quatro
gavetas centrais, um balcão
com duas portas e duas
gavetas e uma cristaleira.
Informações com Pedro no

endereço: rua Barão do Rio
Branco, 1217. Telefones:
622-2606 ou 622-4107.

CRECI-1933-J

.. C ·MPRA
- VENDE - ALUGA

AVALIAÇÕES EM GERAL

(47)622-4747
622·3000

"

Sempre Bons Negócios"
Rua: 3 de Maio, 445 - Centro

Canoinhas - SC
CEP - 89460-000

RESIDÊNCIAS

- Casa Alv. (ALTO PADRÃO) com 380,00 m2.(LOTEAMENTO PAZ E

BEM). Rua Miguel Tanus Sfaier Próx. Escola TEMPO FELIZ e 01

QUADRA HOSPITAL. PRECO: R$ 260.000,00

- Casa alv. c/210,OO m2, terr.c/600,00 m2. Rua Estanislau Schivinski -

Alto das Palmieras. PRECO: R$ 75.000,00

- Casa alv, c/110,00 m2, terr. C/600,00 m2 Rua Roberto Ennes Filho

(calçamento). PRECO: R$ 53.000.00

L O T E S URBANOS
- Lote c/400.00 m2 Rua Álvaro Soares Machado esq. Rua Basílio

Humenhuk (ASFALTO) 02 QUADRAS Escola CABRAL

PREÇO: 35.000,00

- Lotes a partir de 306,00 m2 Loteamento DONA FILOMENA

- Casa alv. c/220,00 m2, terr. c/600,00 m2. Av. Expedicionários (próximo Proximidades da ERVATEIRA BALDO- BAIRRO ÁGUA VERDE.

Atacadista Sudoski) CampoÁgua Verde. PRI;_ÇQR$ 75.000,00. PREÇOSÀPARTIR DE R$ 7.800.00 .

- Casa alv. e/126,00 m2, terr. C/579,00 m2, Rua Ema Sehumacher n° 720
Jardim Esperança. PREÇO R$45.000,00.

-Casa deAlv. c/110.00m2, terr. e/505,00 m-, Rua João Muller.

PREÇO: R$ 38.000.00

Casa mista e/110,00 m2, terr. C/400,00 m2 Rua Nazir Cordeiro C.A

Verde. PRI;,ÇQ_;_FU�Jj.OQº....º_Q

- Casa Alv. cf 150,00 rn", terr. C/800,00 m2, Rua Virgílio Trevisarii n° 136
centro Prox. CESC (AC. VEíCULO) PRECO: R$100.000,00

- Casa alv. c/60,00 m2, terr. C/600,00 m2 (murado) Rua 12 de setembro'

centro ( em frente a igreja Matriz) PRI;_�Q;_Ri120.0-ºº.JlQ

- Casa alv. 240,00 m2, terr. C/771 ,00 m2 Rua Vitória Fedalto nO 100 do

bairro Industrial nO I. PREÇO: R$ 80.000,00 (aceita-se carro)

- Casa Mista 120,00 m2, terr, Cf 1.000,00 m2 Rua Irineu Mário Budant -

centro (prox. ESTÁDIO DITÃO). PREÇO: R$ 64.000.00

- Casa alv. c/ 110,00 rn2, terr. C/ 600,00 m2 Rua Roberto Ennes Filho

(calçamento). PREÇO: R$ 53.000,00

- Casa alv, cf 186.00 m2, terr, 416,00 m2, Rua Emestina B. Cordeiro 400

mtros do asfalto 03 demaio sentido Marcilio Dias. PBI;ÇQ;_B$._ªº_&ºP_,P.!l

-Casa alv, c/84,00 m2, terr. C/420,00 m2 (MURADO) Rua Reno Cubas

esq. Rua Eurico Paul Cristo Rei PRECO: R$.: 48.000,00

- Lotes a partir de 400.00 m2 na rua Miguel Klempous no bairro Alto das
Palmeiras (02 quadras do asfalto). PR,!:_Ç,O-ª--Jl._f'A_RTIR _DE R$
15.000.00

.

- Lote cf 570,00 m2 rua Otho Friedrich (FINAL DA RUA) Vista para
cidade.-Jardim Esperança. PREÇO:R$16.500,00

- Lóte com 300,00 m2 rua Henrique Zugmann esq. Rua Alvino Voigt
prox. Expedicionários) PREÇO: R$ 8.000,00 aceita-se 50% entrada

e saldo em MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

- Lotes C/ 487,50 m2 (cada) ruas Alfredo Paul e Carlos Wagner
PREÇOSAPARTIRDE R_U,ªOO,OO (cada lote)

007 - Lote medindo 450,00 m2 LoleamentoZaniolo II.

PREÇO: R$. 6.500,00

- Dispomos de Lotes no bairroAlto da Tijuca á 1 Km do centro

" DISPOMOS DE CHÀCARAS, ÁREAS PARA

REFLORESTAMENTO E FAZENDAS, EM TODAS AS
LOCALIDADES

" DISPÓMOS TÂMBÉM D� RESIOÊNCIASPAttA AL'.IU�/CL

_-,
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PROCURA-SE EMPREGADA

DOMÉSTICA pI pernoitar no
emprego, cl idade acima de

35 anos, exige-se referência.
Fone: 622-5617.

CONFEITEIRA: Formação
segundo grau, experiência
na função e curso de panifi
cação. Interessados ligar
para 6220500

MECÂNICO, Formado no

ensino médio, conhecimen
toCem informática' básica e

e�periência em �uspensão
de' veículos;' Interessados

ligar para 47 6220553.

TORNEIRO MECANICO,
Possuir experiência e forma

ção técnica na função. Interes
sados ligar para 47 6220553.

COORDENADOR DE OFICINA,
Formado no ensino médio, com
conhecimento em informática

básica, experiência em suspen
são de veículos e liderança de

equipe. Interessados ligar para
47 6220500

VENDEDOR EXTERNO: Experiên
cia mínima de 04 anos na área de

vendas, veículo em bom estado
de conservação, formação
técnica, desejável superior
completo. Facilidade de comunica

ção. Desejável possuir Notebook.
Area de Atuação: região de

Canoinhas, Mafra, Porto União e

Caçador. Para atuàr na venda de
maquinas pesadas (pás
carregadeiras, escavadeiras
hidráulicas, motoniveladoras,
retroescavadeiras, empilhadeiras,
equipamentos de britagem e'

outros. A empresa oferece salário

fixo, comissões, DSR, prêmios de

vendas, reembolso de despesas
(quilometragem, hotel, refeições),
Unimed e Unidonto.
Interessados ligar para 47
6220500.

. MOTORIST�, COm 1 º grau
completo, CNH "E" e
experiência na função.

. Interessados ligar para 47
6220500.

ESTAGIÁRIA, Cursando 3º
grau, com conhecimento
em informática básica,
para atuar em empresa
comercial. Interessadas

ligar para 476220500

AUXILIAR DE PRODUÇÃO, com
2º grau completo, para atuar em

empresa do ramo papeleiro. A

empresa oferece Cesta básica,
transporte, uniforme e outros

benefícios. ligar 47 6220500

VENDEDOR INTERNO, Formado
no 2º grau, com conhecimento em

informática básica, e experiência
na venda de materiais de

construção. Interessados ligar
para 47 6220500.

•••••

... Lanternas

... Faróis

... Grades

... Parabrisas

DAS*****
... Parachoques
.-Retrovisores
.-Acessórios em geral

Cobrimos qualquer ofertaI ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FaNEI FAX: (47) 622-7879

. ��'{IC"'''''-·-
0_. _" - __ -_ "a .,.._

Abatedouro Neno
;

.

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,

ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de.Maio, 346
Fones: (47) 622·2437/622-2714 CeI.: (47) 998a.S491

c�ri1i§sãb"de Valôi�s MôbiliáriÓ� (CVM)
Prazo: até 24 de outubro: Vagas:
para agente' exetÚtivo fI�; árf:lâ de
especialização - suporte administrati

vo para RJ e SP. Requisito:
médio. Salário inicial: R$ 2.807,77

Taxa de inscrição: 'R$ 59. Local.de

inscrição: pela Internet, no site

www.nce.ufrj.br/concursos. Informa

ções: Núcleo de Computação letrônica

da UFRJ no telefone 0800-7273333

SANTA CATARINA

Furb/Blumenau

Prazo:' até 14 de outubro

Vagas: 50, para os níveis tundarnen

tal, médio e superior
Taxa de Inscrição: R$ 80, .para nívej

superior; R$ 60 para nível técnico e

médio e R$ 50, para o fundamental

Informações: www.furb.br/concurso

.. Escova progressiva

"Desconto para

aposentados e crianças
..Convênio com

ACASCA e ACREC.

PROMOÇÃO:
Depilação

PolfclaMilitar

Prazo:- 19 de outubro. Vagas: 900,

para 'soldado. Inscrição: R$ 35

Informações: www.acafe.org.br

Secretaria Estadual da Saúde

Prazo: 15 de outubro'

Vagas: 113, para médicos residentes

Taxa de Inscrição: R$ 160 .

Informações: www.saude.sc.gov.br

RIO GRANDE DO SUL

Polícia Civil

Prazo: até quinta-feira, 20

Vagas: 1 mil, para escrivão e inspetor de

policia. Requisitos: curso sup�riií;"
carteira de habilitação cat. B, entre outros.

Salário: R$ 1,247,42. Taxa de inscrição:

R$ 91,48. Local de inscrição: pela
Intemet, no site www.fdrh.rs.qovbr.

Informações: (51) 3231·2888'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Espirais de Crepe
Perfumados

INGREDIEN'IW
18 crepes
400 g de aspargos em conserva, 'picados
50 g de folhas de manjericão, 'picadas
30 g de nozes

2 dentes de alho em fatias
50 g de queijo tipo parmesão, 'ralado
1 xícara (chá) de ricota
3 colheres (sopa) de óleo
Sal e pimenta-da-reino a gosto

PREPARO
Paramassa de crepe: clique aqui. Misture o

manjericão com as nozes, o alho, o queijo
ralado, o oléo, o sal e a pimenta-do-reino.
Misture a ricota com os aspargos e junte ao

._-------- ..

recheio de manjericão. Distribua sobre os

crepes. Dobre-os ao meio, depois enrole,
formando um espiral. Passe para uma fôr
ma refratária untada com óleo; cubra com

papel-alumínio e leve ao forno quente
preaquecido por uns 10 minutos. Retire o

papel e asse por mais alguns minutos.

RENDIMENTO:SERVE6PFBSOAS

�-------------------------�

Upload e Download
Tudo o que transita pela Internet

utiliza essas operações
Upload quer dizer enviar algo e

download receber. Tudo o que transita pela
Internet, como músicas, fotos e documen

tos, utiliza essas operações. A questão é
o tempo gasto para realizar esse trabalho.
Com conexão por linha discada, a demora

pode ser de horas e até dias: A melhor

opção é a banda larga, e quanto mais ve

loz, melhor. No entanto, quase sempre o

download é bem mais rápido do que o

upload, já que os equipamentos dos servi
dores são mais poderosos do que o com

putador do usuário.

TV OU PC
Televisão e computador em um

único aparelho
A configuração é poderosa: trata-se

de um Pentium 4, com tecnologia Hyper
Threading, 3 giga de velocidade e 512 mega
de memória RAM. Tem espaço de sobra no

disco rígido: 200 giga. Além disso, tem gra
vador de .oVD, mouse e teclado sem fios,
e já vem preparado para se conectar a

redes wireless domésticas. O monitor é
uma tela de cristal líquido com 17 polega
das.

• Restauração do Teatro Carlos Gomes em Blumenau

Onde tem catarinense, tem
investimento do Fundosocial.

Fundosocial. A descentralização na prática, com obras em todo Estado.
o Fundosocial é a forma Que o Governo de Santa Catarina encontrou para financiar programas e ações de inclusão e promoção

-social, com foeo na redução das diferenças de qualidade de vida no Estado. Com os recursos do Fundosocial, todos os catarinenses

estão sendo beneficiados com obras e serviços: construção de escolas, arenas multiuso, investimentos em habitação, restauração de

patrimônio cultural, pavimentação de acessos a cidades e muitas outras ações, de acordo com as prioridades de cada região.

Confira algumas das realizações mais recentes com recursos do Fundosoclal.

• Projeto Água da Chuva, na Região de Joaçaba- Pavimentação em Brusque. Bandeirante e Guatambu
• Construção de unidades escolares em todo Estado' Obras de ampliação e captação de água em diversas cidades
• Construção da Arena Multiuso de São José

HÁ 50ANOS Aalegria do sr. Romeu.
Pacheco

o jornal Barriga Verde ,publicou por duas
um bilhete <;lo dr.ReneauCubasdirigido_aWalmorFurta

do, gerente da Associação Rural, soI"lCitando a entrega
de um saco de arroz ao sr. Romeu Pacheco. Est� num

verdadeiro abuso de confiança entregou o biítíete à
redaçãodojornalpruaserexploradojXlli1ia3mente, como
se fosse argumento para desmoralizar a Associação
Rural perante os seus aSsociados. Dotado de pérfida
inocência e sem nenhuma noção de responsabilidade,
ainda assim encontrou na-redação do Barriga Verde
elementos que como ele, querem desmoralizar a pes
soado nossoamigoReneau Cubasque tantos favores
prestou tanto a pessoa de Romeu Paéheco como aos
elementos da jomalBariga Verde (...).

Cine TeatroVera Cruz
apresenta:

Hoje, às 20 horas, impróprio até 14 anos:
Mintía vida te pertence
ComHex Allen

Promessas dos homens do PSD-PTB que ja
mais poderão ser cumpridás. Empregos a granel
e barateamento do custo de vida, na palavra dos
caçadores de votos. De Rorianópolis e do Rio de
Janeiro chegaram dois políticos que após as elei
ções, voltaram deixando o osso para Haroldo
Ferreira roer. Decepção nomeio operário após as
eleições.

A demagogia de fundo dos homens do PSD

PTB, usada por ocasião das eleições de segun
da-feira passada, que todo homem que trabalha
deve pertencer à Aliança Social Trabalhista, que
de trabalho só tem o nome, calou fundo no espírito
do nosso operário e de todos que lutam para se
manterem honestamente.

Milhares de promessas aos nobres operári
os e lavradores que, dias' após o resuHado das

eleições, os homens que tudo prometeram não
foram mais vistos nas ruas, nem usaram do mes
mo tratamento afável com que os trataram antes

do pleito ( ... ).
. I PUBLICADOEM15DEOUTUBRODE1955I

03/10
Luani Pereira Bonfim
Pais: Jair Bonfim
Luciani Aparecida Pereira
Bonfim

NASCIMENTOS
02/10
Lucas Renan Domingues
Maciel
Pais: Louri Domingues Maciel
Zelina da Silveira

REGISf.RADOS'ESSASEMANA

NOCARfÓRIODECANOINHAS

Pais: Jean Carlos Massaneiro
Josiane Aparecida Magalhães

29/09
Igor Schultz Grescheehen
Pais: Célio Grescheehen
Elaine Cristina Schultz

14/09
Taíne Naiá Gonçalves
Eskudlarek
Pais: Miguel Eskudlarek
Maria Zenita G. Eskudlarek 30/09

Márcio de Lima
Pais: Nelson de Lima
Laureei de Lima

04110
Gabriele de Paula
Pais: João Alfredo de Paula
Jucélia Aparecida de Paula

20/09
João Gabriel Pazda
Pais: Hamilton Otaviano Pazda
Sirlene Trapp 01/10

Alex Meirelles da Silva
Pais: Adelar Meirelles da Silva
Maria de Fátima Meirelles da
Silva

04/10
Jéferson Erzinger Sokalski
Pais: Amoldo Sokalski
Janita Erzinger Sokalski

25/09
Amanda Rafaeli Pires de Jesus
Pais: Cristian Rodinei de Jesus

Dayana Pires 05/10
Felipe Carvalho
Pais: Jackson Marcondes
Carvalho
Luzia de Moura Bueno

26/09
Amanda Guimarães
Massaneiro

02/10
Raul Rodrigues
Pais: Ricardo Rodrigues
Gabriela Laveehia Hoepers

FALECIMENTOS REGISfRADOS FSSASEMANANO

CAR1ÓRIODECANOINHAS

Zulmira da Silva Nogueira Paulo Gouveia Gondim Lourdes Bernadete Ferreira
* 13/10/1939

-

• 25/08/1932 Haack
+ 22/09/2005 + 23/09/2005 • 02105/1957

Orildo Silveira Valente
+ 03/10/2005

Rosa Corrêa Ribeiro
• 17/08/1949 • 26/03/1947 Pedro Leal de França
+ 05/10/2005 + 01/10/2005 • 28/06/1943

+ 08/10/2005 ;1.:.,.)

Laudemiro Kortumack Elma Zanardini
• 21/08/1927 • 06/11/1955

_

Agapito Amaro Pereira
+01/10/2005 + 03/10/2005 • 15/01/1918

Infância Silva Cruz
+ 30/09/2005

Miguel Batista
• 01/01/1945 • 28/07/1952
+ 03/10/2005 + 30/09/2005

A Reflexologia é.uma técnica que aplica pressões,
especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
��f)�lt() 1P�t:?�II[?A ()()un�lI-Jf)

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus
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Respostas da

edição passada

Rcesso ii internet, rápido e segunjj!,

DISCADO • ADSL .. RÁDIO,:%
liGUE E CONF IR"

I EXPOSiÇÃO DE PROJETOS
AMBIENTAIS 2005

A Secretaria nicipal de Educação de Bela Vista do Toldo realizou no dia 4 de outubro, nas
dependências da Sociedade Recreativa Esportista Bela Vista, a 1ª Exposição de Projetos Ambientais.

A Exposição teve a participação das escolas: NEM João Pedro Alberti, EM Juliana Tomporoski
Krull, ENM José Schimboski, NEM João Batista Pontarolo, EM Paulo Schiessl, EM Alois Schiessl Filho,'
EM Pedro Soares de Lima, EM Terezinha Corrêa Agostinho e o Programa de Erradicação de Trabalho
Infantil - PETI.

Os projetos apresentados na exposição são ações desenvolvidas pelos professores e alunos
durante o ano letivo, buscando como foco principal a qualidade de vida, a conscientização e o respeito
à natureza, promovendo assim o desenvolvimento sustentável nas comunidades e a preservação dos
recursos naturais .

A Rigesa parabeniza a iniciativa da Secretaria Municipal de Educação, Prefeitura, Escolas, direto
res, professores, alunos e funcionários da educação pela bela apresentação dos trabalho realizado
em parceria com o Projeto Aprendendo Com a Árvore - PACA.

Também esteve prestigiando o evento o grupo teatral MADIÃ, da localidade de Imbuia, com uma

bela apresentação.

- ,Multimídia
_-

Programa Raul Gil iá tem data de estréia na Band
Após sete anos na Record, a partir do próximo mês Raul Gil começa uma nova fase em sua vida. O apresentador,

que se consolidou nas tardes de sábado, vai comandar sua atração aos domingos, também em horário
vespertino, só que agora numa nova emissora, a Band. O contrato de Raul com a Hecord terminará
no dia 31. Depois disso, ele poderá oficializar sua estréia na Band, com a qual garantem que ele já
lenha assinado contrato. Nos corredores da Band, o papo é um só: Raul brigará pela audiência
dominical e sua estréia está prevista para ocorrer em 13 de novembro.

Quanto ao conteúdo da atração, a Luar Company, empresa de Raul que faz a produção do
Programa Raul Gil, reza pela cartilha de que "em que time que está ganhando não se mexe":
Assim sendo, quadros lendários como Banquinho, Para àuem Você Tira o Chapéu e até o

Jovens Talentos serão mantidos na nova emissora.
Vale ressaltar que, de acordo com a assessoria de Raul, o quadro Jovens Talentos é um

dos campeões de audiência do programa.
Atualmente, a atração é gravada nos estúdios da Record, todas as terças-feiras.

Porém, certo é que energia e empolgação não faltam ao apresentador.
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UnC lan�a Campanha do
Vestibular de Verão 2005

CANOINHAS-ACarnpmba�Ves
tibulardeVerão daUnC foi lançadaofici
almente, na sexta-feira, 7, no campusuni
versitário de Canoinhas e noNúcleo de
PortoUnião, com acoletiva à imprensa
regional,comodiretoracadêmico.Argos
Gumbowsky e a coordenadoradoVesti
bular,CássiaMetzger.

Repórteres de rádios e jornais im
pressos conheceramomaterialdecampa
nha deVestibular, entreeles os anúncios
de televisão ede rádio,folders, cartazes,
guiade cursos e camisetas.

Gumbowsky divulgou que serão www.cni.unc.br, no site daAcafe e no

abertas 1.560 vagas paraesteVestibulare campusuniversitário.Outrasinforrnações
falou sobre a infra-estrutura da UnC podem ser obtidas pelo e-mail
CanoinhaslPortoUnião. "Estamosinves- vestibular@cni.unc.br ou no telefone
tindoem laboratórios, salas de aulaebi- 0800-6449918. OvalordainscriçãoéR$
blioteca, garantido aqualidade de ensi- 65 eR$ 55 se for feitaon-line.
no". Odiretoracadêmico lembrouainda, Com o slogan, "Formando para o
que aUniversidadedoContestadoofere- Mercado", a campanha deVestibular de
ce diversas opções para os acadêmicos Verão daUnCCanoinhaslPortoUnião
obteremdescontonamensalidade. contaráaindacomoutdoors,anúncioseIn

Asnovidades deste vestibular sãoo jornais impressos e visitas deequipes de
cursodeLetras-Trilíngüe (português, in- divulgaçãoem escolas doensinomédio
glês e espanhol), que será ofertado em daregião.Desdejulho, as escolas interes-
regimeespecialeooferecimentodevagas -.'

. sadas tambémestãoconhecendoocampus
do curso dePsicologia no período ves-

'
.

úniversitáriodeCanoinhas.
pertino. AUnCCanoinhas/PortoUniãoes-

As inscriçõespodem ser feitasde24 tará oferecendo para esteVestibular de
de outubro a 11 de novembro, no site Verão vagasparaos seguintes cursos:Ad-

Lançamento do Vestibular Verão 2005 para a imprensa canoinhense

ministração, Artes Visuais, Ciências
Contábeis,CiênciadaComputação,Ci
ênciasSociais, ComunicaçãoSocial (ha
bilitaçãoemRádioeTV),Design,Direito,
EducaçãoF'ISica,Enfermagem,Engenha
riaemTelecomunicaçêíes,EngenhariaFlo
restal,Farmácia,Letras Trilíngue (portu
guês, inglêseespanhol)MedicinaVeteri
nária,Optometria, Pedagogia, Psicologia,
ServiçoSocial, Sistemas de Informação,
TecnologiaemGestãoPública,Tecnologia
daMadeira, Tecnologia em Gestão de

Marketing, TecnologiaemPaisagismoe
Jardinagem,TecnologiaemPapeleCelu
lose,Tecnologia em Prótese Dentária,
TecnologiaemRadiologia,Tecnologiaem
GestãodeSegurança, Saúde eMeioAm
bienteeThrismo.

1.aMostra doPatrimônio

Arquitetônico deCanoinhas e

Região prossegue até o día 30

CANOINHAS - A L"Mostrado
Patrimônio Arquitetônico de
Can�inhas estará aberta ao público
no Museu de Arte de Canoinhas

�C) aÍ:ê 30 de outubro.A�xPosi
çãoreúnemais de 50 fotos de resi
dências, prédiospúblicos e igrej� de

.

Canoinhas.As construções têmcomo

características arquitetura alemã,
ucraniana e italiana.

Abêrtaruiquarta-feira, 5, aMos
trareuniuatitoridades locais, coorde
nadores e 'professores da UnC
CanoinhaslPortoUnião. '�

A�xposição fazparte dó'Proje
to Ponto de Cultura, por meio' do
PortalCulturalOContestado, finan
ciagõP,elgADR-PLAN, através do

, Governo (loEstado .

. ,A 'curad�ria da exposição foi '

desenvolvidãpelocurs0ge�Vi- ,

suaisMUnC Canoinhas, aR�º�a
mação visual pelo curso deDésign
daUnCCanoinhas e'aorganização da
recepção pelo curso deTurismo da
Un(2 Canoinhas.

SERVIço
As escolas interessadas em vi!

. tar a La Mostra do Patrimôru
Arquitetônico deCanoinhas, pode
entrar em contato pelo telefone61
9955. As visitas s�rãoasompanh
das de umamonitora. _. ,

- ,
".,""-

Endereço: Av. Rigesa, 2588
Fone: 47 623 ..0238
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